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НАРОДЫ МИРА ВОЗЛАГАЮТ 
БОЛЬШ И Е Н А Д ЕЖ Д Ы

Вчера в Нью-Йорке начала рабо
ту XV сессия Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций. 
Участие в этой сессии глав прави
тельств более двадцати стран мира, 
и в первую очередь Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущева, 
придает ей особое значение.

Внимание всего человечества при
ковано к сорокаэтажному зданию на 
Пст-ривер,^ где начинается обсужде
ние важнейшей проблемы современно
сти. Речь идет о самом главном для 
большинства лю
дей — как добить
ся такого положе
н а ,  чтобы обеспет 
ч ть прочный мир 
в о всем мире. Во
прос стоит так: будет ли сделан шаг 
по пути к всеобщему и полному 
разоружению — непременному усло- 
В1 ю укрепления безопасности наро
дов или же будет продолжаться гон
ка вооружений, чреватая серьезными 
последствиями?

Советская .делегация, возглавляе
мая Н. С. Хрущевым, прибыла в 
Нью-Йорк, движимая стремлением 
г-л ать  все для упрочения мира. 
<Дпя обеспечения таного мира, —
? явил Н. С. Хрущев в Нью-Йорке,— 
требуется, чтобы все страны , и в 
первую очередь Соединенные Ш таты  
Америки и их сою зники, прониклись 
полиманием необходимости догово
риться о разоружении под строгим 
международным нонтролем ».

Есть ли сейчас возможность до
биться того, чтобы сила и угроза во- 
р ной силой бйли бы навсегда вы- 
'ь нкнуты из арсенала международ
ных отношений? ,

Да, такая возможность, безусловно, 
е гь! О ней с исчерпывающей яс- 
н-стью говорил год назад Н. С. Хру
пав. выступая на предыдущей сес
сии Генеральной Ассамблеи. Надо 
Г спустить армии, уничтожить ядер- 
нпе, ракетное, бактериологическое, 
химическое оружие. Надо упразднить 
генеральные пгтябы. военные школы 
и академии. Надо установить над 
этим строгий, справедливый кон
троль. Вряд ли кто отважится сей- 
ч • о отвергать, что эта четкая про
грамма полного и всеобщего разору
жения. изложенная в историческом 
выступлении главы Советского пра
вительства. соответствует чаяниям 
С' он и сотен миллионов людей.

Да. такая возможность есть. Что
бы убедиться в этом, достаточно 
в тянуть на политическую карту 
мира. Она совсем не та, что два-три 
десятилетия назад. Тогда только од
на шестая часть земной суши была 
социалистическим бастионом в мире. 
Теперь под знаменами социализма, 
на которых начертан лозунг мирно
го сосуществования, идет треть че
ловечества. А взгляните на карту 
Азии и Африки. Тогда здесь домини
ровали зеленый и лиловый цвета, ко
торыми обозначались британские и 
Французские колониальные владения.
И че волна национально-освободи
тельного движения почти смыла с по
литической карты цвета колониализ
ма. Молодые африканские и азиат
ские государства —  это та новая си
ла на международной арене, для ко
торой мир без оружия означает со
циальный и экономичес|ий прогресс. 
Укрепление свободы.

II капиталистический мир уже не 
тот. Он не только потеснен и ослаб
лен. он раздирается внутренними 
противоречиями. Широкие обществен
ные круги, капиталистических стран 
все лучше понимают, какую огром
ную опасность для человечества 
представляет война в современных
УСЛОВИЯХ.

Сотни миллионов людей во всех 
странах поддерживают идею всеоб
щего и полного разоружения. Они не 
ожидают пассивно, что все произой
дет само по себе, что мир воцарится 
только* потому, что его очень жела- 
*>Т. Они полны уверенности в том. 
нто своей борьбой смогут обуздать 
Тройников и поджигателей войны.

Советские люди с удовлетворени
ем отмечают, что ряд стран со всей 
серьезностью отнесся к постановке 
нл обсуждение Генеральной Ассам
блеи проблемы всеобщего и полного 
Разоружения при соответствующем 
строгом  контроле.

Однако некоторые государствен
н о  деятели на словах ратуют за 
“ир. а на деле выступают против то- 
г°- чтобы вопрос о разоружении с 
Пользой обсуждался на Генеральной 
Ассамблее ООН. Чего стоят, напри- 
МрР. высказывания руководящих дея- 
*лей США об участии в Генераль
ной Ассамблее глав правительств. 
'Нисходящие ныне события нагляд- 

показывают. что агрессивные си- 
П  пытаются продолжать свое чер- 

дело саботажа 
о

РЯВДЯ

международных

переговоров. Разве не об этом свиде
тельствует позиция Вашингтона пе
ред сессией Генеральной Ассамблеи? 
Все действия американских властей 
были направлены на то, чтобы поме
шать ее нормальной работе. Дело в 
том, что Вашингтону нечего сказать 
по вопросам, волнующим все чело
вечество.

Человечеству, однако, есть что 
сказать об американской политике. 
«Дипломатическим хулиганством» 
называют солидные западные газе

ты провокацион
ную возню вокруг 
пребывания Н. С. 
Хрущева и глав 
ряда других стран 
в Нью-Йорке. Ме

ждународная общественность, реши
тельно осуждая провокаторов, задает 
резонный вопрос: возможно ли в 
дальнейшем нормальное функциони
рование штаб-квартиры ООН в Нью- 
Йорке.

Недружественные действия прави
тельства США по отношению к со
ветской делегации разоблачают вдох
новителей этих беспрецедентных ак
тов как сторонников сохранения ме
ждународной напряженности, бес
сильных, однако, повернуть вспять 
развитие событий. «Э то  у  них не от 
сипы, а от слабости , от чувства  н е у 
веренности, от н еусто й чи в ости  их 
п о зи ц и й », —  сказал по этому пово
ду Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрушев.

Провокаторы не останавливаются 
и перед крупными провокациями 
Разве не свидетельствуют об этом 
приуроченные к открытию сессии 
ООН самые большие в истории Ат
лантического блока военные манев
ры? Разве не говорят об этом интри
ги в Конго и Лаосе, где колонизато
ры делают все, чтобы лишить власти 
законные правительства и посадить 
на трон своих марионеток? Разве не 
доказывает это поощряемый Пента
гоном разгул милитаризма и реван
шизма в Западной Германии, которая 
открыто требует предоставить ей 
атомное оружие и ракеты?

В одном из рассказов известного 
американского писателя Вашингтона 
Ирвинга выведен курьезный персо
наж по имени Рип Ван Винкль. За
колдованный гномами, он проспал 
кряду несколько десятков лет. За эти 
годы в мире произошли огромные 
перемены, но Рип Ван Винкль никак 
не хотел расстаться со взглядами и 
привычками давно позабытых вре
мен. Он так и умер, не приняв и не 
поняв новой жизни. Смешной, жал
кий человечек! Смешными и жалки
ми рип ван винклями выглядят неко
торые нынешние американские поли
тиканы, цепляющиеся за иллюзии, 
за вчерашний день, не желающие за
мечать огромных, поистине револю
ционных сдвигов, происшедших на 
мировой арене. Тот. кто живет вче
рашним днем, обречен на неминуемое 
политическое поражение.

Будущее принадлежит силам мира 
и прогресса. Их победоносное наступ
ление на силы милитаризма и реак
ции неудержимо!

В эти дни на имя Председателя 
Совета. Министров Н. С. Хрущева не
скончаемым потоком идут письма со
ветских людей. Разные люди, раз
ные почерки, разные конверты. Но 
все эти письма объединяет одно — 
глубокая уверенность в торжестве 
дела мира, искренняя благодарность 
Коммунистической партии. Советско
му правительству и его главе Н. С. 
Хрущеву за неустанную заботу о 
счастье человека.

Хлеборобы Алтая и строители 
Братской ГЭС. металлурги Магнито
горска и моряки Дальнего Востока, 
труженики солнечной Грузии и оле
неводы крайнего Севера —  все на
роды нашей страны горячо одобря
ют миролюбивые шаги своего родно
го правительства, его энергию и ини
циативу в борьбе за мир. За каж
дым словом главы нашего правитель
ства стоит весь советский народ, вся 
несокрушимая мощь первой страны 
социализма, весь сплоченный социа
листический лагерь.

Народы мира возлагают большие 
надежды-на сессию Генеральной Ас
самблеи Организации Объединенных 
Наций. Они уверены, что Советское 
правительство и его посланцы сде
лают все от них зависящее, чтобы 
небо над нашей планетой было чи
стым. Однако советские люди отда
ют себе отчет и в том, что успех пе
реговоров в ООН зависит не только 
от Советского Союза и других миро
любивых стран. Необходимо, чтобы 
все делегапии в своей работе*исхо
дили из жизненных интересов наро
дов. из принципов мирного сосуще- 
схвования.

21 сентября с. г.

20 сентября глава советской деле
гации на XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН Н...С. Хрущев посетил 
в Гарлеме в гостинице «Тереза» гла- I 
ву кубинской делегации Фиделя Ка- 
стро.

Сердечно и по-братски прошла эта 
, встреча глав правительств Советско
го Союза и Республики Кубы. Н. С. 
Хрущев и Фидель Кастро обменялись 

| мнениями по ряду принципиальных | 
' вопросов международного положения 
’ И предстоящей сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. С чувством большо
го удовлетворения они отметили, что 

1 их взгляды по этим вопросам совпа
дают.

• • •
Н а с н и м к е :  Н. С. Хрущев и

Фидель Кастро в отеле «Тереза».
Фотохроника ТАСС. 

(Снимок принят по фототеле
графу ТАСС).

На XV сессии Генеральной 
А ссам бл еи  ООН

Новое издание Конституции Грузинской 
Советской Социалистической Республики

Издательство ЦК КП Грузии вы
метило массовым тиражом на гру
зинском, русском, армянском и 
Мрбайджанском язы ках Конститу

цию (основной закон) Грузинской 
Советской Социалистической Р ес
публики,

(ГрузТАГ).

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. (ТАСС). 
В 14 часов 50 минут по нью-йоркско
му времени (в 21 час 50 минут 
московского времени) глава делегации 
СССР на XV сессии Генеральной Ас
самблеи Н. С. Хрущев прибывает в 
здание ООН. Он входит в зал заседа
ний, где его сразу же окружают бес

численные корреспонденты. Улыбаясь. 
Н. С. Хрущев сердечно здоровается 
с В. Гомулкой. Я. Кадаром, другими 
делегатами и занимает место во главе 
делегации СССР. Все"' телевизионные 
камеры наведены на Н. С. Хрущева.

Затем Н. С. Хрущев поднимается 
со своего места, идет в противополож
ный конец зала, где обменивается 
приветствиями с главой кубинской 
делегации Ф. Кастро. Вслед за Н. С. 
Хрущевым в эту часть зала устрем
ляется огромная масса фотокоррес
пондентов, торопливо делающих 
снимки для своих газет.

В 15 часов 33 мин. по нью-йорк
скому времени (в 22  часа 33 мин. по 
московскому) XV сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН напала свою работу.

На сессии присутствуют делегации 
82 стран — членов ООН.

В зале заседаний сессии — делега
ции Чехословацкой Социалистической 
Республики во главе с А. Новотным, 
Румынской Народной Республики во 
главе с Г. Георгиу-Деж, Польской На
родной Республики во главе с В. Го
мулкой, Венгерской Народной Респуб
лики во главе с Яношем Кадаром. 
Народной Республики Болгарии во 
главе с Т. Живковым. Делегацию На
родной Республики Албании возглав
ляет М. Шеху. Федеративной Народ
ной Республики Югославии— И. Ти
то. Делегацию Республики Кубы воз
главляет Ф. Кастро. Делегации мно
гих стран Африки и Азии возглавля
ют главы правительств. Ожидается 
прибытие президента Индонезии Су- 
карно, президента Гвинеи Секу Туре, 
премьер-министра Индии Д. Неру, 
президента ОАР Насера и других глав 
государств и правительств.

Делегапию США на сессии возглав
ляет государственный секретарь Гер- 
тер, делегацию Англии — министр 
иностранных дел Хьюм.

На сессии присутствуют две тыся
чи представителей печати, радио и 
телевидения различных стран мира.

По традиции сессию открыл пред
седатель предыдущей XIV сессии Ге
неральной Ассамблеи —  делегат Перу 
Белаунде, выступивший с кратким 
вступительным словом.

Затем по предложению Белаунде 
Ассамблея утвердила мандатную ко
миссию в составе представителей 
Коста-Рики, Гаити, Марокко, Новой 
Зеландии, Филиппин, Испании, Совет
ского Союза, Объединенной Арабской 
Республики и Соединенных Штатов 
Америки.

Затем 46 голосами председателем 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН был избран представитель Ир
ландии Болэнд. Представитель Чехо
словакии Иосек получил при голосо
вании 25 голосов.

Генеральная Ассамблея единоглас
но принимает в члены Камерун и 
Республику Того. Председатель зая
вил. что ряд делегаций сообщил ему. 
что при существующих обстоятель
ствах они возражают против приня
тия в члены ООН Федерации Мали. 
Поэтому, объявил председатель, во
прос о принятии Мали откладывается.

В члены ООН принимаются Маль- 
гашская Республика, Сомали, Респу
блика Конго со столицей в Леопольд
виле. Председатель напоминает, что 
Конго явилось предметом обсуждения 
в ООН. Конституционное и политиче
ское положение в этой стране, заявил 
он, по-прежнему является далеко не 
ясным. Председатель предлагает пе
редать вопрос о представительстве 
Республики Конго на нынешней сес
сии Генеральной Ассамблеи в ман
датную комиссию.

Генеральная Ассамблея принимает 
в члены ООН Дагомейскую Республи

ку, республики Нигер, Верхняя 
Вольта, Республику Берега Слоновой 
Кости, Республику Чад. Конго ео сто
лицей в Браззавиле, Габон, Централь
ноафриканскую Республику и Респуб
лику Кипр. Делегации новых членов 
ООН занимают свйи места. Места Рес
публики Конго со столицей в Лео
польдвиле и Республики Берега Сло
новой Кости, делегация которой еще 
не прибыла в Нью-Йорк, остаются 
пустыми.

Затем начались выступления глав 
делегаций в связи с приемом в ООН 
новых членов. Министр иностранных 
дел Франции Кув де Мюрвиль расхва
ливал политику Франции в отношении 
своих бывших колоний, между кото
рыми, по его словам, существует пол
ное согласие. Он лицемерно выразил 
радость по поводу того, что «долгий 
процесс эволюции» этих африканских 
народов по пути к самостоятельности 
приходит к концу. Французский деле
гат ни словом не обмолвился об Ал
жире, где Франция пятый год ведет 
колониальную войну и вопрос о ко
тором включен в повестку дня ны
нешней сессии Генеральной Ассам
блеи.

Выступивший затем представитель 
Туниса Монжи Слим приветствовал 
принятие новых государств в ООН, в 
частности государств Африки.

Министр иностранных дел Италии 
Гаэтано Мартино и министр иностран
ных дел Англии лорд Хьюм говорили 
о «любви» своих правительств к 
бывшим колониальным народам. 
Хьюм, в частности, выразил «особую 
радость» по поводу того, что в члены 
ООН в качестве самостоятельного го
сударства принята Республика Кипр. 
Он даже заявил, что отношения меж
ду Англией и Кипром были счастли
выми. В туманной форме он заметил, 
что за последние годы в отношениях 
между двумя странами были «неболь
шие недоразумения», хотя известно, 
что английское правительство жесто
кими репрессиями подавляло борьбу 
киприотов за независимость.

Затем выступили представители 
Цейлона и Перу. Делегат Цейлона 
выразил уверенность, что все госу
дарства Африки станут в самое бли
жайшее время независимыми и вой
дут в семью Организации Объединен
ных Наций.

С яркой речью выступил глава де
легации Саудовской Аравии Шукейри. 
Мы живем, сказал он, в знамена
тельный момент, когда в ООН влива
ется большая группа африканских, 
стран, в борьбе завоевавших свою не
зависимость. Эти государства входят 
в ООН, еще покрытые свежими рана
ми, еще покрытые кровью и слезами. 
Они несут' в нашу организацию та 
равновесие, в котором она нуждается.

Принятие молодых африканских 
государств в члены ООН, сказал он, 
это шаг в правильном направлении. 
Но это только начало. Вся Африка 
должна быть свободной. Англия. 
Франция и Португалия должны быть 
готовы уйти из Африки и предоста
вить ее богатства народам этого кон
тинента.

От имени Советского Союза нов^х 
членов ООН приветствовал министр 
иностранных дел СССР А. А. Громы
ко. Советское правительство, заявил 
он, рассматривает прием 14 новых 
членов как важное событие. Все эти 
страны, подчеркнул он, пережили тя
желый период колониального гнета, 
от которого они только что освободи
лись. Для этих стран вступление это 
средство преодоления колониального 
наследия. Новью государства, отметил 
Громыко, кровно заинтересованы ь 
сохранении мира на основе полного 
равноправия и сохранения независи
мости. Поэтому, подчеркнул он, прйем 
в ООН 14 новых государств, из ко
торых 13 — это страны, Африки, яв
ляется знаменательным событием, от
ражающим великие перемены, проис
ходящие в жизни человечества.

До недавнего времени карта Афри
ки, продолжал представитель СССР, 
была картой колониальных владений. 
Теперь африканский континент рас
правляет свои могучие плечи, и коло
ниальная система рушится. Недалек 
день, когда заря свободы будет сиять 
на небе Африки. Придется печатать 
новую карту континента, и земли 
на ней будут обозначены как принад
лежащие народу.

Такое развитие событий, сказал 
V. Громыко, не может не вызвать 
удовлетворения у тех. кто стоит за 
принципы равноправия. Однако не 
все еще сделано. Близится время, 
когда народы обретут свободу и неза
висимость и как равные займут свое 
место. Однако получение независимо
сти это лишь первый шаг. Главная 
задача состоит в том, чтобы добиться 
полной независимости, в первую оче
редь экономической независимости.

Жизнь приносит новые примеры 
того, заявил Громыко, как новые го
сударства, * несмотря на все препят
ствия. дают прекрасные образцы ми
ролюбивой политики, неплохо, если 
их ппимеру последуют старые стра
ны. Не секрет, что успехи националь
но-освободительного движения прихо
дятся им не по вкусу. Те, кто привык 
навязывать свою волю, начинают 
печально вздыхать по поводу расши
рения состава ООН.

Все, кто выступает за мир и дру
жественные отношения между наро
дами, могут лишь радоваться приему 
в нашу организацию новых госу
дарств. Советское правительство не
преклонно проводит политику мира и 
дружбы между народами. В своей 
справедливой 'освободительной борь
бе колониальные народы всегда могут 
рассчитывать на помощь и поддерж
ку Советского Союза.

Советский Союз от души привет
ствует новых членов Организации 
Объединенных Наций и выражает
уверенность, что они внесут свой 
важный вклад в общее дело упроче
ния мира и дружбы между народами.

Представитель Соединенных Шта
тов государственный секретарь Гер- 
тер, поздравляя новых членов, в вы
сокопарных выражениях говорил о 
благах свободы и о том, что получе
ние этой свободы молодыми государ
ствами накладывает на них «ответ
ственность за развитие в семье наро
дов». Американский представитель, 
однако, ни словом не обмолвился о 
необходимости окончательного осво
бождения народов Африки от коло
ниального господства и о том. докую 
позицию занимают Соединенные*Шта
ты по национально-освободительному 
движению.

Поеде выступления представителя 
Финляндии председатель объявил о 
прибытии делегации Республики Бе
рега Слоновой Кости, которая заня
ла двое место в зале заседаний. На 
этом заседание закончилось. Следую
щее заседание назначено на 20 ча
сов 30 минут по местному времени 
(на 3 часа 30 мин; 21 сентября по 
московскому времени).

•  • *

НЬЮ-ЙОРК, 20  сентября. (ТАСС). 
За две минуты до начала заседания 
Н. С. Хрущев, сопровождаемый боль
шим числом фотографов, вошел в зал 
и занял свое место. Пунктуальность 
главы советской делегации обрати
ла на себя особое внимание коррес
пондентов ввиду того факта, что 
треть делегатов все еще не явилась 
на заседание. В 8 час. 55 мин. ве
чера по местному времени (в 3 ча
са 55 минут утра по московскому 
времени 21 сентября) председатель 
объявил о начале вечернего засе
дания.

Слово предоставляется главе деле
гапии Чехословацкой Социалистиче
ской Республики президенту А. Но
вотному. Я уполномочен, заявил 
А. Новотный, от имени Народной 
Республики Албании, Народной Рес

публики Болгарии, Чехословацкой 
Социалистической Республики, Вен
герской Народной Республики, Поль
ской Народной Республики, Румын
ской Народной Республики привет
ствовать принятие в ООН ряда но
вых независимых государств, осо
бенно африканского континента.

А. Новотный выразил сожаление, 
что ряд стран Африки. Азии, Ла
тинской Америки еще до сих пор 
находится цод колониальным гос
подством и не может занять свое 
место в Организации Объединенных 
Наций. Мы не сомневаемся, подчерк
нул он, что уже скоро национально- 
освободительная борьба будет празд
новать свою окончательную победу 
над колониализмом, являющимся по
зором человечества.

Представитель Югославии Попо
вич. поздравляя новых членов ООН. 
заявил, что в своей борьбе за неза
висимость африканские -народы не 
являются Одинокими. Они пользуют
ся поддержкой ряда стран, в том 
числе и Югославии. В заключение 
своего выступления югославский де
легат сделал заявление, которое, как
ой выразился, хотя и не относится 
к вопросу о приеме новых членов, 
однако имеет большое значение не 
только для Югославии, но и для 
остальных членов ООН. Дело в том, 
сказал Попович, что Соединенные 
Штаты создали ненормальные усло
вия для работы югославской делега
ции и ряда делегаций других стран. 
В этой связи, сообщил Попович, он 
сделал соответствующее представле
ние государственному секретарю Гер- 
теру и попросил, чтобы об этом был 
поставлен в известность президент 
Соединенных Штатов. Попович под
черкнул абсолютную недопустимость 
создания Соединенными Штатами 
ненормальных условий для работы 
делегаций, принимающих участие в 
работе сессии Генеральной Ассамб
леи.

Приветствуя принятие новых чле
нов в Организацию Объединенных 
Наций, делегат Ливана напомнил, 
что суверенные права некоторых ко
лониальных стран до сих пор еще не 
признаны. Фуад Аммун отметил, что 
развитие западных стран Европы и 
Северной Америки происходило за 
счет, интенсивной эксплуатации 
Африки и Азии, в то время как на
роды этих континентов до сих пор 
продолжают страдать от нищеты и 
безграмотности.

Далее выступили представители 
Португалии, Пакистана. * Либерии. 
Когда затем начал выступление ни
кого не представляющий чанцай- 
шист, советская делегация во главе 
с Н. С. Хрущевым вместе с рядом 
других делегаций покинула зал за
седаний. *

Вскоре глава советской делегации 
Н, С. Хрущев уехал с1 свою резиден
цию, а члены советской делегации 
возвратились в зал, где продолжа
лись выступления делегатов по слу
чаю приема новых государств в чле
ны ООН. Выступили представители 
Эфиопии, Пакистана, Гвинеи, Суда
на, Греции, Турции, Ганы, Марокко, 
Индонезии.

Выступлением представителя Ис
пании закончился первый день рабо
ты XV сессии Генеральной Ассамб
леи ООН. Ассамблея соберется завт- 
па в 10 часов 30 минут утра по нью- 
йоркскому времени (в 17 часов 30 
мин. по московскому времени) и зай
мется выборами председателей ра
бочих комитетов и заместителей 
председателя Ассамблеи

НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). 
В 10 час. 45 мин/ по нью-йоркскому 
времени (17 часов 45 мин. по мос
ковскому времени) глава советской 
делегации на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН Н. С. Хрущев при
был в здание ООН для участия в у-г-, 
реннем заседании.

Н. С. Хрущев продолжает оста
ваться в центре внимания участни
ков сессии и многочисленных пред
ставителей прессы, освещающих ход 
ее работы. Корреспонденты и ‘фото
графы непрерывно следуют за ним, 
куда бы он ни пошел... %

Глава советской делегации входит 
в зал заседания Генеральной Ассам
блеи и садится за стол советской де
легации.

В связи с принятием новых чле
нов ООН изменился порядок распо
ложения делегаций в зале заседаний. 
Стол советской делегации теперь ока
зался в самом центре зала. К Н. С. 
Хрущеву подходят главы многих 
других делегаций. Глава индийской 
делегации Менон приветствует Н. С. 
Хрущева и беседует с ним. Затем 
они вместе фотографируются. В тече
ние продолжительного времени Н. С. 
Хрущев разговаривает с членами 
югославской, делегации, стол которой 
теперь находится рядом со столом 
советской делегации.

В числе других к главе Советского 
правительства подходят главы деле
гаций Боливии, Уругвая и Сомалий
ской Республики. С постоянным пред
ставителем Боливии в ООН Тамайо у 
Никиты Сергеевича произошел крат- 
кйй разговор. Давайте будем торго
вать, сказал Н. С. Хрущев. У вас 
много оЛова. Мы могли бы его поку
пать и поставлять вам оборудование 
для добычи и обработки руды. Все 
это хорошо,' ответил Тамайо, но мы 
слаборазвитая страна. Это не вина 
Боливии, а вина других, заметил 
Н. С. Хрущев, Тамайо довольно рас
терянно ответил, что это верно.

В 11 часов 07 мин. сессия нача
ла свою работу. На утреннем заседа
нии выступают представители стран, 
лишь вчера ставших членами ООН. 
Первым взял слово министр ино
странных дел Республики Камерун 
Шарль Окала. Он выразил благодар
ность за принятие его страны в чле
ны ООН. Мысли молодых государств, 
сказал он, обращены сейчас к  тем, 
кто до сих пор еще страдает под 
игом колониального господства. В за
ключение представитель Камеруна 
выразил решимость народа Камеруна 
защищать свою независимость и его 
стремление к миру.

Затем выступили представители 
Республики Того и Мальгашской Рес
публики. Представитель .Мальгаш
ской Республики Ракотомалала под
черкнул, что его страна считает не
обходимым после получения полити
ческой независимости добиваться 
экономической независимости.
, Представитель Сбмалийской Рес

публики отметил, что 1961) год вой
дет в историю как год значитель
ного расширения ООН в результате 
приема в организацию новых членов. 
Он заявил, что его. страна будет ак
тивно участвовать в осуществлении 
целей ООН.
IV-С ответными речами выступили 
также представители Дагомейской 
Республики, Республики Нигера и 
Республики Верхняя Вольта. Они 
обещали не щадить сил ,для дости
жения целей, намеченных Организа
цией Объединенных Наций, и вне
сти свой вклад в ее работу.

Представитель Республики Берега 
Слоновой Кости поблагодарил деле
гации государств, предложивших 
кандидатуру его страны в члены 
ООН. Представитель Республики Чад 
заверил, что его страна внесет свой 
скромный вклад в деятельность ООН.

Незадолго до окончания заседания 
Председатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев вышел из зала засе
даний- и через некоторое время от- 
оыл на машине в свою резиденцию.

После выступления делегатов Рес
публики Конго со столицей в Бразза
виле, Республики Габон, Центрально- 
африканской Республики и Кипрской 
Республики председатель сессии объ
являет утреннее заседание Генераль
ной Ассамблеи закрытым.
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НАВСТРЕЧУ 40-Л Е Т И Ю  СОВЕТСКОЙ ГРУЗИИ*

ОГРОМНОЙ ВАЖНОСТИ ДЕЛО, НАЧАТОЕ РАБОЧИМ КЛАССОМ 
Р Е С П У Б Л И К И ,  Ш И Р И Т С Я  И Р А С Т Е Т

Трудящ иеся республики продолжают начатый в прошлом году по инициативе Кутаис- 
кого автозавода имени Г. К. Орджоникидзе пеход за  создание Республиканского фонда 
емилетки. В народную копилку от рабочего класса Грузии поступают все новые взносы.

В нынешнем году предприятия Совета народно- 
о хозяйства Грузии сэкономили и внесли в Фонд 

семилетки ок ол о  6 0  миллионов р убл ей .
В авангарде борцов за  экономию идет коллектив Закавказского металлургического 

авода имени И. В. Сталина.
На счету у руставских металлургов 11 миллионов  3 6 7  тысяч р у б - 

лей, внесенных в Фонд семилетки за 8 месяцев нынешнего года.
Успешно выполняют свои обязательства по взносам в Фонд семилетки горняки Ткн

ули. .

За 8 месяцев нынешнего года трест „Ткибулуголь" внес в Фонд 
емилетки 1 м и лли о н  4 0 0  т ы сяч р уб лей .

Достойный вклад вносят в Фонд семилетки коллективы предприятий треста «Чай-Гру- 
ия*. Они успешно ведут переработку «зеленого золота», богатый урожай которого собрали 
руженики чайных плантаций нашей республики.

За 8 месяцев второго года семилетки предприятия треста И4ай-Грузиям внесли 
Фонд семилетки 21 ,5  м иллиона  рублей .

Предприятия Управления легкой промышленности Совнархоза Грузии 
экономили сверх плана Ю  м иллионов р ублей , Управления текстильной 
ромышленности —7 м иллионов  9 0 0  т ы сяч рублей.

Агаринский сахарный комбинат внес в Ф о н д  семилетки 4 м и л 
лиона  2 0 0  т ы сяч рублей .

Взносы в Республиканский фонд семилетки — яркое свидетельство того, что трудящ ие
ся Грузии, как и всей нашей страны, успешно воплощают 

жизнь величественную семилетнюю программу. Благод
аря их творческим усилиям экономика республики не

уклонно идет в гору.

я
?!
?;
)ч
$

1
?;
Я
яя
я
А
Я
Я
г<
и
яя
яя

На 300 тысяч
б о л ь ш е

ТЕИБУЛИ. (Н орр. «З а р и  Восто
к а » ) .  С большим воодушевлением не
сет трудовую вахту в честь 40-ле
тия Советской Грузии коллектив 
ткибульской шахты имени В. И. Ле
нина. Досрочно завершив восьмиме
сячный план, он добыл сверх за
дания 12 .798  тонн угля.

Систематически повышая про
изводительность труда, улучшая 
качество продукции и снижая ее 
себестоимость, горняки  смогли сбе
речь и внести  в Республиканский 
фонд сем илетии около 800 тысяч 
рублей  вместо предусмотренных 
обязательствам и 5 0 0  ты сяч.

Этот успех явился результатом 
плодотворного труда таких коллек
тивов, как бригада коммунистиче
ского труда, возглавляемая Б. Чапи- 
дзе. Ее взнос в Фонд семилетки со
ста в ля е т 50 ты с я ч  рублей .

Немалый вклад вносит в борьбу 
за экономию и коллектив второго 
эксплуатационного участка, руково
димого Р. Коколиашвили. Себестои
мость тонны угля здесь снижена ка 
1 рубль 33 копейки, з Фонд семилет
ки внесено 70 ты с я ч  рублей.

в к л а д  н е ф т я н и к о в

Коллектив Тбилисского паровозо-вагоноремонтного завода имени И. В. Сталина успешно борется за созда
ние Республиканского фонда семилетки.

Отличных результатов добивается бригада, руководимая знатным токарем депутатом Верховного Совета 
СССР Л. Маргвелашвили. На счету у этой бригады 8 тысяч рублей, внесенных в Фонд семилетки.

Н а  с н и м к е :  А. Маргвелашвили (слева) и член его бригады токарь Г. Мосиашвили.
Фото М. Квирикашвили.

Лицевые счета 
автомобилестроителей

[ Грузинские автомобилестроители в прошлом году обязалнсц  внё- 
» сти в  Р еспубликанский ф онд семилетки 7  миллионов рублей. Это обя

зательство  бы ло перевы полнено. Внесено 8  миллионов 6 7 6  тысяч
рублей .

В нынеш нем году коллектив завода вновь выступил в  поход за
экономию.

С озданы  цеховы е экономические комиссии, регулярно заседает 
общ езаводская  постоянно действую щ ая экономическая комиссия.

В этом году коллектив завода обязался  внести в  Республикан
ский  фонд семилетки 2 ,5  миллиона рублей . О бъясняется сокращ ение 
сум м ы  общ ей экономии тем , что коллектив предприятия долж ен в 
этом  году освоить вы пуск новых маш ин — тягачей  марки К А З-606 . 
Д ел о  это новое и на первы х порах не мож ет не ск азаться  н а  себестои
мости выпускаемой заводом  продукции.

А втозаводцы  с честью  выполняют взяты е на себя обязательства. 
Л учш их показателей  по экономии добился коллектив теплоэлектро
централи  завода. З Д Е С Ь  З А  8  М Е С Я Ц Е В  В РЕ С П У Б Л И К А Н С К И Й  
Ф О Н Д  С Е М И Л Е Т К И  В Н Е С ЕН О  102 Т Ы С Я Ч И  Р У Б Л Е Й . П Е Р Е Д О 
ВОЙ  Р А Б О Ч И Й  — М А Ш И Н И С Т  В. М Е Т Р Е В Е Л И  ВН ЕС 1 .050  Р У Б 
Л Е Й .

НА  Л И Ц ЕВ О М  С ЧЕТУ  К О Л Л Е К Т И В А  ГЛА ВН О ГО  К О Н В ЕЙ Е 
Р А  — 165 Т Ы С Я Ч  Р У Б Л Е Й . 179 Т Ы С Я Ч  Р У Б Л Е Й  В Н ЕС  В ФОНД 

► СЕМИЛЕТКИ П РЕС С О В О -К У ЗО В Н О Й  ЦЕХ.
Уже выполнил свое годовое обязательство  коллектив литейного 

ц еха №  1 . Н а счету знатного стал евара этого ч ех а  С. Бекош вили 
около 3  ты сяч рублей  сверхплановой экономии.

Сейчас, когда вся стран а успеш но реализует реш ения июльского 
П ленум а ЦК КПСС, на заводе ещ е ш ире развернулась борьба за 
сверхплановую  экономию, за  внедрение новой техники, механизацию  
и автом атизацию  производственны х процессов, внедрение новых про
изводственны х мощ ностей. Все это, в конечном счете, значительно 
улучш ает экономические показатели  завода.

Высокий политический и трудо-

Есть 498 
тысяч!

Б О Р Ж О М И . (К орр. «Зари  ^ 
В остока»), Успеш но борется за 
выполнение взяты х  обязательств  * 
коллекти в Борж ом ского нали
вочного завода. Выполнив до
срочно, 19 августа, восьмиме
сячный план, работники этого 
предприятия к 29  августа вы пу
стили сверх плана 2 .1 7 0 .0 0 0  
буты лок минеральной воды.

В результате  сниж ения се
бестоимости продукции в Р е с -1 
публикаыскнй фонд семилетки I 

, за  7 месяцев внесено 4 9 8 .0 0 0  ■
•; рублей.
I* В соревновании лучш их ус-' 

пехов добиваю тся коллективы  [ 
А разливочны х линий, соревную -' 
^ щ иеся за  звание бригад комму- [ 
^ нистического труда. З а  смену I 
I] они вы пускаю т 3 8 — 4 0  тысяч 

буты лок при норме 3 0  тысяч. 
Так работаю т бригады , которы- 

‘ ми руководят А. Х аразиш вили  и 
^ А. Ц икариш вили.

Н а заводе проводятся работы 
по механизации и автом атнза- 
ции производственны х процес- 

^ сов. У становлены  три новых 
^ сортировочны х автом ата и 
^ штамп-пресс для  и зготовл ен и я ' 

кроненпробок. В резул ьтате  вы- 
^ пуск кроненпробок увеличился 
• в три с лиш ним раза . Если 
| раньш е за  день изготовлялось 
«, 3 0 0 — 3 5 0  ты сяч кроненпробок, 

то сейчас выпуск их вы рос до.
^ 1 .1 0 0  ты сяч ш тук. Н ы не за- 
5 вод обеспечивает крончениробка- 
•2 ми пивоваренные заводы  и за- 
?  воды безалкогольны х напитков 

республики.
< Заканчиваю тся  работы  по ре- 
52 конструкции тт модернизации 

оборудования по распиловке и 
древесной струж ки в 

;лочном цехе.
!• вы раб  
N дереве

вой подъем царит ныне на заводе. 
Н овы ми взносами пополняются 
лицевы е счета автомобилестрои
телей. Это служ ит порукой тому, 
что коллектив Кутаисского автомо
бильного завода с честью  выполнит 
взяты е на себя обязательства и 
внесет в Республиканский фонд се
милетки не менее 2 ,5  миллиона ру
блей.

М. НИНУА,
заместитель секретаря партко
ма Кутаисского автозавода 
имени Г. К. Орджоникидзе.

ИНШННПНШШНШШИШШИШШШПГ

С Б Е Р Е Ж Е Н Н Ы Е  ЧА СЫ
...П лановы й ремонт пятой 

мельницы закончен вовремя. 
Сейчас нужно загрузить ее 
стальны ми ш арам и и металли
ческими цилиндрами, с помощью 
которых производится помол 
цемента. На загрузку  преду
смотрено 8  часов.

Раж ден  Чичинадзе, руководи
тель бригады коммунистическо
го труда, задум ался. Он что-то 
мысленно подсчитал, а затем 
сказал  вслух:

— Во чтобы 
то ни стало, на
до пустить а гр е 
гат раньш е сро
ка. Сможем?

— Коне ч н о, 
смож ем, — под--' 
держ али  предло
ж ение бригади
ра  машинист це
ментной мельницы В алерьян 
А гладзе и помощник машини
ста Григорий Бицаш вили.

Б ри гада друж но взял ась  за 
дело. М отористка Н аташ а По
пова подает стальны е ш ары. 
Григорий Бицаш вили кладет 
ш ары  в контейнер. В алерьян 
А гладзе прикрепляет контейнер 
к цепи подъемного крана и да
ет зн ак  электромеханику Юрию 
Корганову, который выполняет 
обязанности маш иниста крана. 
Ю рий вклю чил механизм, и вот 
двухтонный контейнер поднялся 
в воздух.

У отверстия, через которое 
загруж ается  мельница, стоит де
ж урны й слесарь, член бригады 
А нзор М усеридзе. Он дает ко
манду, и первая партия ш арсв 
опускается в мельницу.

Работа идет, словно по кон
вейеру. Ею «дириж ирует» Р аж 
ден  Чичинадзе. Но он не про
сто «дириж ер». Б ригадир вме
сте с  тем  помогает друзьям, 
всегда п оявляется  на том уча
стке, где трудно.

И вот мельница готова к  пу

ску. Раж ден  смотрит на часы.
— Молодцы, ребята! — го

ворит он. — Загрузка  закончена 
за  4  часа. М ожно пустить мель
ницу!

В тот день бригада Раж дена 
Ч ичинадзе, сэкономив время на 
загрузке , вы работала дополни
тельно 60  тонн высокомарочно
го цемента.

К А К  Б Ы Л  ПОЙМ АН 
«Л ЕТУ ЧИ Й » Ц ЕМ ЕН Т

В цехе помола Руставского 
цементного завода работает 6 
мельниц. Их обслуживаю т 3 
электроф ильтра. Н азнач е н и е 
фильтров — ловить улетучи
ваю щ ийся цемент.

Как-то Анзор М усеридзе ска
зал  Раж дену Чичинадзе и на
чальнику цеха В алерьяну Абаи- 
швили.

— Не лучш е было бы вместо 
трех ф ильтров уста н о в и т ь 
ш есть? — Тогда каж дая  мель-

140 ТЫСЯЧ БРИГАДЫ 
РАЖДЕНА ЧИЧИНАДЗЕ

ница будет иметь свой фильтр. 
Это позволит получать в каж 
дую  смену немалое количество 
цемента дополнительно. Кроме 
того, воздух в цехе будет чище.

Б ригадир и начальник цеха 
одобрили это предложение. Со
гласовали вопрос с техническим 
отделом завода. Н оватора под
держ али  и здесь.

Вскоре на двух мельницах 
были установлены новые элек
троф ильтры . С ейчас устанавли
вается  ф ильтр на последней, 
6-й, мельнице. Таким образом, 
новаторская см екалка поможет 
получать еж емесячно десятки 
тонн ценного строительного м а
териала, который раньш е просто 
улетучивался.

Х О ЗЯ Е В А  СВО ЕГО  СЛОВА

Таких примеров, о которых 
мы рассказали , в работе брига
ды  коммунистического труда 
Раж ден а Чичинадзе 
очень много.

В прошлом году 
бригада обязалась 
выпускать сверх ме

сячного задания 8 0 0  тонн цемен
та. Во второй половине года обя
зательство было увеличено еще 
на 2 0 0  тонн.

Слово свое цементники брига
ды  Чичинадзе сдерж али с 
честью. В первом году семилет
ки они выпустили дополнитель
но к плану 14 тысяч' тонн це
мента. А  знаете, что означает 
эта циф ра? 14 тысяч тонн це
мента достаточно для того, что
бы построить сорок четы ре 18- 
квартирны х ж илы х дома.

В нынешнем году план выпу
ска цемента на заводе значи
тельно возрос. Это и понятно: с 
каждым годом страна требует 
все больше строительных мате
риалов.

— Будем  вы пускать еж ем е
сячно 50 0  тонн сверхпланового 
цемента!— реш или члены брига
ды Р аж дена Чичинадзе.

Реш ено — уделано. Не было 
ещ е ни одного месяца, когда 
бригада не перевы полнила бы 

своих о б я з а 
тельств.

К оллектив Р у 
ставского цемент
ного завода в ны
нешнем году внес 
в Республикан
ский фонд семи
летки б о л е е  
двух миллионов 

рублей. В этом 
успехе немалую  роль сыграли 
такие передовые бригады, как 
бригада коммунистического тру
да Раж дена Чичинадзе. Б л а 
годаря умелому использованию  
резервов, бережному расходова
нию средств, материалов, элек
троэнергии эта бригада снизила 
себестоимость каж дой тонны це
мента на 1 рубль 23  копейки. 
В результате в Республиканский 
фонд семилетки внесено около 
140 тысяч рублей.

Развернув соревнование в 
честь 40-летия установления 
Советской власти и создания 
Компартии Грузии, бригада 
Р аж ден а Чичинадзе, как и весь 
коллектив руставских цементни
ков, умножает свои трудовые 
успехи, вносит все новые вкл а
ды  в Фонд семилетки.

Р. БЕРИДЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»),

БАТУМИ. (Корр. «Зари Востока»). Коллектив Батумского нефтепере
рабатывающего завода имени И. В. Сталина, включившись в соревнование 
в честь 40-летия установления Советской власти и создания Компартии 
Грузии, принял на себя социалистические обязательства: ДОСРОЧНО ВЫ. 
ПОЛНИТЬ ГОДОВУЮ ПРОГРАММУ; ПОВЫСИТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ
НОСТЬ ТРУДА НА 4 ПРОЦЕНТА: ВНЕСТИ В РЕСПУБЛИКАНСКИЙ 
ФОНД СЕМИЛЕТКИ 2 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ: ДО КОНЦА ГОДА
ВВЕСТИ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ В ПОСЕЛКЕ НЕФТЯНИКОВ 3.450 КВАД
РАТНЫХ МЕТРОВ Ж ИЛОЙ ПЛОЩАДИ.

Батумские нефтяники уже добились значительных успехов в осу. 
ществлении своих обязательств. НА НЕДЕЛЮ  РАНЬШЕ СРОКА ОНИ 
РЕАЛИЗОВАЛИ ВОСЬМИМЕСЯЧНЫЙ ПЛАН ВЫПУСКА ВАЛОВОЙ 
И ТОВАРНОЙ ПРОДУКЦИИ. ВЫРАБОТАНЫ ДОПОЛНИТЕЛЬНО К 
ЗАДАНИЮ ТЫСЯЧИ ТОНН НЕФТЕПРОДУКТОВ — БЕНЗИНА, НЕФ- 
ТИ, СМАЗОЧНЫХ МАТЕРИАЛОВ. В РЕСПУБЛИКАНСКИЙ ФОНД 
СЕМИЛЕТКИ ВНЕСЕНО 1.200 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ.

В эти успехи немалый вклад вносят рационализаторы и изобретатели 
предприятия.

Обзор печати
Эта тема не должна 

сходить со страниц газеты
Когда в прошлом году в Грузии 

родился замечательны й почин — 
началось движение за создание 
Республиканского фонда семилет
ки, в газете «С оветская А бхазия» 
эта тема по праву стала одной из 
самых главных.

Почти в каж дом  номере чита
тель мог найти яркие, глубокие по 
содержанию , ин
тересны е мате
риалы . Они были 
очень разнооб
разны  по ж ан
рам. В специаль
ных полосах и 
подборках, посвя
щенных Фонду семилетки, публи
ковались репортаж и и зарисовки, 
корреспонденции и беседы агита
торов, обзоры печати и очерки о 
мастерах экономии.

Во втором году семилетки тру
дящ иеся Грузии ещ е шире раз
вернули работу по созданию Фон
да семилетки, используя уж е на
копленный опыт.

К азалось бы, газета «Советская 
А бхазия» станет освещ ать вопро
сы, связанны е с Республиканским 
фондом семилетки, ещ е ярче, глуб
же. Но, к сож алению , положение 
изменилось не к лучш ему. Теперь 
эту  тему уж е не назовеш ь веду-

с о в е т с к д яДБХАЗЫП

О н и  т я н у т  н а з а д
Наряду с передовыми предприятиями, умножа

ющими взносы в Республиканский фонд семилет
ки, есть, к сожалению, еще в нашей республике 
предприятия, которые тянут назад дело экономии.

В числе таких —  одно из крупнейших хими
ческих предприятий Грузии — Руставский азот
нотуковый завод. Здесь систематически не вы 
полняются государственные задания, имеют ме
сто частые простои оборудования, низка произ
водительность труда. Можно ли говорить о взно
сах в Республиканский фонд семилетки, когда 
на этом заводе за семь месяцев нынешнего года 
перерасходовано 3 миллиона 105 тысяч рублей! 
Задумайтесь над этой цифрой, товарищи химики! 
Ведь вы препятствуете делу огромной важности, 
которое осуществляет рабочий класс Грузии.

Нечем похвалиться и коллективу Горийского 
хлопчатобумажного комбината. Здесь не реализо
вана программа выпуска готовых тканей. Задание 
по производительности труда выполнено всего 
лишь на 94 .2  процента. Текстильщикам часто 
приходится платить штрафы, пени из-за недо
груза „ продукции различным организациям. 
Оставляет желать лучшего и качество выпуска
емой продукции. Часто поступают на комбинат 
рекламации на понижение сортности выработан
ных комбинатом тканей и пряжи. И вот резуль
тат: перерасходы на иомбинате составили более 
двух миллионов рублей.

Известно, какой широкий спрос предъявляют

потребители на гнутую мебель. Но нельзя ска
зать, чтобы Марелисская фабрика гнутой мебели 
удовлетворяла этот спрос. Здесь задания по вы
пуску продукции часто не выполняются. Перерас
х о д  го судар стве н ны х ср едств  и счи сля е тся  в раз
мере около м иллиона р уб ле й .

Значительно улучшились экономические пока
затели на предприятиях треста «Чиатурмарга- 
нец». За последние три месяца тресту удалось 
сэкономить сверх плана 1 миллион 400  тысяч 
рублей. Но чиатурским горнякам пре дстои т про
вести больш ую  работу д л я  того , чтобы  покры ть 
перерасход, допущ енны й ими за первые п я ть  ме
сяцев ны неш него года.

Слабо борю тся за вы полнение обязательств , за 
создание Р еспублинансного фонда сем илетий 
н о лле н ти в ы  Б атум ского  кожевенного завода ГГ; 3, 
Т б и ли сско й  бумажной фабрики, ряда новы х э ле к 
тр о те хн и че ск и х  пре дп ри я ти й , автотр анспор тны х 
кон тор  М инистерства  автом обильного транспорта  
Грузинской С СР .

Такое отставание недопустимо. Предприятия, о 
которых сказано выше, должны мобилизовать все* 
силы, чтобы ликвидировать имеющиеся недо
статки в деле технического прогресса, снижения 
себестоимости продукции, улучшения ее каче
ства.

И тогда не только будут успешно выполнены 
задания 1960 года, но и новые миллионы рублей 
пополнят Республиканский фонд семилетки.

щей в газете. М атериалы  о Рес
публиканском фонде семилетки ста
ли, особенно в последние меся
цы, весьма однообразными по жан
ру. Это, в основном, информация, 
которая время от времени «про
скальзы вает» на страницы газеты. 
Так, в июле были напечатаны не
больш ие информации: «Годовой

план — к 10 де
кабря» К. Пайса- 
ниди и «Ж елез
нодорожники - ра- 
ц ионализато  р ы» 
В. Схулухия, в 
августе — под 
рубрикой «На

встречу-славном у сорокалетию» — 
информация «С ветлая цель» ди
ректора Сухумской табачной фаб
рики Н. Двали и несколько других 
небольших по разм еру  материалов, 
в которых лиш ь вскользь затраги
валась тема борьбы за  экономию.

С несколькими материалами, по
свящ енными Фонду семилетки, 
вы ступила газета и в сентябре В 
них рассказы валось о делах ра
ционализаторов из цеха автомати
ки Ткварчельской  ГРЭС, об ус
пехах ш ахты №  3  треста «Тквар- 
челуголь», о взносах в Фонд семи
летки  сухумских табачников.

Нет необходимости перечислять 
все материалы , посвящ енные Фон
ду семилетки. Их было немного и 
среди них было очень мало запо
минаю щ ихся, интересных, конкрет
ных, глубоких по содержанию , хо
рош о «поданных» читателю. Труд
но назвать хотя бы несколько яр
ких м атериалов о людях, о твор
цах Ф онда семилетки. Еще в мае в 
«Советской А бхазии» было поме
щено ф отоокно, посвященное ма
стеру экономии работнику С у х у м 
с к о г о  кожобувного комбината Гу-1 
раму К орчилава и его друзьям по 
бригаде. В нем рассказы валось и об | 
опыте береж ливы х людей и кон
кретном результате  их труда. Но, к | 
сож алению , /зарисовок и очерков о 
наших зам ечательны х людях, о соз-1 
дателях Фонда семилетки в «Со
ветской А бхазии» сейчас почти не 
встретиш ь.

М ожет бы ть, все эти недочеты не | 
бросались бы в глаза так  резко, 
если бы коллектив «Советской Аб
хазии» не продемонстрировал рань-1 
ше свое умение разнообразно и на 
высоком уровне освещ ать развер
нувш ееся в республике ‘движение 
за  создание Республиканского ФоН' 
да семилетки, значение которого! 
трудно переоценить. И именно по
этому хочется надеяться, что кол-1 
лекгив «Советской Абхазии» в бли
ж айш ее ж е время вновь обратится 
к этой важ ной теме с тем. чтобы 
она уж е не сходила со страниц | 
газеты .

Н а  с н и м к е  (справа налево): 
руководитель бригады коммуни
стического труда Руставского це
ментного завода Р. Чичинадзе. 
члены бригады Д. Лохишвили и 
А. Девсурашвили.

Фото Г. Вахтангадзе.
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В минувшую субботу в ду- 
шетском районном Доме куль
туры царило большое оживле
ние. Сюда съехались передови
ки колхозов, представители тру
дящ ихся Душетского района, 
чтобы отметить «День чабана», 
празднование которого у душет- 
цев стало традицией, подвести 
итоги соревнования и наметить 
пути дальнейшего развития ов
цеводства.

В этом году «День чабана» 
проводится в обстановке, когда 
трудящиеся района, как и всей 
нашей республики, с большим 
подъемом готовятся к : встрече 
национального праздника — 40- 
летия установления Советской 
власти в Грузии. Вместе с ду- 
шетцами «День чабана» отме
чают и их гости —- представи
тели дагестанского народа, ко
торые недавно приехали сюда из 
Гунибского района Дагестанской 
АССР.

...Больш ой красивый ярко 
освещенный зрительный зал  пе
реполнен. На сцене, за столом 
президиума — знатны е чабаны, 
дояры, передовые люди района, 
а также члены делегации брат
ского дагестанского народа — 
гунибские колхозники, с кото
рыми вот уж е пять лет соревну
ются и друж ат трудящ иеся Ду
шетского района.

Любовь к овцам, умение во
дить их передаются из поколе
ния в поколение. В районе мно
го потомственных чабанов, их с 
детства учили пасти овец. И ес
ли уж кто избрал чабанскую 
специальность, то верен ей всю 
жизнь. Нередки случаи, когда 
правление колхоза назначает 
чабану пенсию по старости: хва
тит, мол, тебе возиться с овцгР'' 
ми, иди отдыхать. Но нет... не 
сидится старику дома, снова 
просится на работу.

Многое изменилось с уста
новлением Советской власти в 
Грузии, улучш илась и жизнь ча
банов. На зимних пастбищах от 
прежних землянок не осталось 
и следа. Здесь построены хоро
шие ж илы е дома. В каждом до
ме имеются баня, кухня, крас
ный уголок, радио, библиотека. 
Чабанам выдается спецодежда: 
Многое сде'лано и для облегче
ния груда чабанов.

Большими возможно с т я м и 
располагают душ етские овцево
ды для увеличения производства 
молока, мяса, шерсти. В 1958 
году в колхозах района средний 
настриг шерсти на овцу состав
лял два килограмма, а  в прош
лом году увеличился более чем 
в полтора раза.

Опыт передовых бригад, ча
банов должен стать достоянием 
всех колхозников. По настригу 
шерсти нужно равняться на бри
гадира чартальского колхоза 
Иосифа Л агазаш вили, получив
шего в прошлом году с каждой 
овцы в среднем 6.7 килограмма 
персти, на передового чабана 

Нико Бутхузи из артели села 
Млета, который настриг на овцу 
4,7 килограмма шерсти, брига
дира этого ж е колхоза Шио 
I !азгаидзе и др. Ещ е лучш е по
казатели в этом году. Нико Бут
хузи только в весеннюю стриж 
ку получил от каждой овцы 
4,9 килограмма шерсти, а Коти
ла Гогиашвили из чартальского 
колхоза — 4 ,7  килограмма.

Обо всем этом и о многом 
другом говорили участники 
празднования «Дня чабана». 
Они горячо приветствовали до-

ПРИКОВАНЫ

Н а с н и м к е :  передовой чабан колхоза села Хада Лука Нариманидзе.
Фото М. Ростиашвили.

рогих гунибских друзей. Много 
было сказано и о не изжитых 
еще серьезных недостатках в ов
цеводстве, о путях ликвидации 
их. '

С особым вниманием были 
выслуш аны выступления гуниб
ских друзей, которые от имени 
трудящ ихся всего Д агестана пе
редали душ етцам и в их лице 
всему грузинскому народу пла
менный, сердечный дагестан
ский салам!

...Зачиты вается приказ рес
публиканского Минист е р с т в а 
сельского хозяйства о награж 
дении передовых председателей 
колхозов, бригадиров и чаба
нов (всего 10 человек) значка
ми «Отличник сельского хозяй
ства». Затем  награж денным бы
ли вручены грамоты министер
ства и значки.

З а  лучш ие показатели в со
циалистическом соревновании, 
достигнутые в первом полуго
дии, победителям вручаю тся пе

реходящие 
Кс

Красны е знамена. 
Солхоз села М лета вновь завое

вал Красное знамя Душетского 
райкома партии и райисполко
ма, а такж е Красное знамя Гу
нибского райкома партии и рай
исполкома, которое до этого на
ходилось в чартальской сель
хозартели.

Лучшей овцеводческой брига
де колхоза села Чартали, кото
рой руководит Иосиф Л агаза
швили, ^присуждается переходя
щее Красное знамя Гунибского 
райкома и райисполкома. Это 
знамя находилось в бригаде Ио
сифа Л агазаш вили и в прошлом 
году.

Передовые чабаны района в 
своем обращ ении ко всем овце
водам призвали их самоотвер
женно бороться за дальнейш ее 
развитие овцеводства.

В1 будущем году в «День ча
бана» душ етские овцеводы бу
дут рапортовать о новых трудо
вых победах...

Н. ЯРОВ.
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Послание жителей 
Нью-Йорка в ООН

Н Ь Ю - Й О Р К .  21 сентября. 
(ТАСС). Нью-йоркский «Комитет 
по приветствию XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН* вручил
генеральному секретарю ООН 
Д. Хаммаршельду послание для 
распространения его среди всех 
делегатов на сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

В послании комитета говорится:
«Мы приветствуем XV сессию 

Генеральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций. Мы 
выражаем чувства огромного чис
ла жителей города Нью-Йорка, 
собравшихся по нашему призыву 
на площади ООН, чтобы горячо 
приветствовать выдающихся глав 
государств и всех делегатов Ас
самблеи.

Исполняя желание граждан, со
бравшихся на площади ООН, а 
фактически также желание мил
лионов людей в нашей стране, мы 
призываем Ассамблею приложить 
все усилия для обеспечения мира 
во всем мире. Мы надеемся, что 
делегаты и главы государств бу
дут заседать до тех пор, пока не 

$ достигнут соглашения о первых 
> шагах в осуществлении программы 
11 разоружения. Возможно, что глав

ным из этих мероприятий будет 
установление контроля над ядер- 
ным оружием и принятие мер по 
запрещению этого оружия.

Пусть научные достижения го
сударств будут обращены на мир
ные цели и обеспечение большего 
изобилия для всего человечества.

Мы приветствуеп делегатов всех 
стран и ждем, что XV сессия Ге
неральной Ассамблеи ООН при
близит к осуществлению надежду 
всего человечества на мир во всем 
мире. Мы будем горячо приветст
вовать ваши успехи в деле обес
печения мира».

Самая неотложная 
проблема

ПАРИЖ, 20 сентября. (ТАСС). В 
связи с открытием сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН французская печать 
подчеркивает, что важнейшим вопро
сом, который будет фигурировать на 
Ассамблей, является вопрос о разору
жении. «Как бы ни были важны дру
гие проблемы, стоящие на повестке 
дня Генеральной Ассамблеи, — пишет 
газета «Юманите», — эта проблема 
является самой важной из всех*. На
помнив, что год тому назад Н. С. 
Хрущев с трибуны ООН выдвинул 
идею всеобщего и полного, разоруже
ния и что «Генеральная Ассамблея с 
энтузиазмом приветствовала и одоб
рила ее», автор указывает, что запад
ные державы различными маневрами 
завели важнейший вопрос о разору
жении в тупик. Сейчас речь идет о 
том, чтобы вывести его из тупика.

Газета «Либерасьон» призывает 
французское правительство играть ак
тивную роль в вопросе о разоруже
нии, ибо «Франция более, чем какая- 
либо другая страна, заинтересована в 
том, чтобы как можно скорее было 
заключено международное соглаше
ние о разоружении. Франции, продол
жает газета, особенно угрожает во
оружение Западной Германии. Мы 
слишком хорошо знаем, что такое 
германский милитаризм, и не можем 
не сознавать, что рано или поздно 
новый вермахт выступит против 
Франции. Следовательно, разоружение 
уберегло бы нас оТ смертельной опас
ности», Кроме тога, продолжает «Ли
берасьон», население Франции изне
могает под непрестанно возрастаю
щим бременем военных расходов, по
глощающих более одной трети бюд
жета. Не будь их — Франция смогла 
бы облегченно вздохнуть и обеспечить 
свое развитие.

Критикуя французскую диплома
тию, которая то и дело оглядывается 
на Аденауэра и Соединенные Штаты.

газета «Либерасьон» пишет: «Для
великого и благородного дела мира 
было бы лучше, если бы позиция 
французских делегатов на Генераль
ной Ассамблее ООН соответствовала 
воле французского народа к миру».

В другой статье, опубликованной в 
газете «Либерасьон», подчеркивается, 
что идея главы Советского правитель
ства Н. С. Хрущева об участии глав 
государств или правительств в работе 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН увенчалась успехом. «Это, — 
пишет газета,—говорит о новом соот
ношении сил в мире, — которое те
перь никто не.отрицает, но к которо
му кое-кто плохо приспосабливает
ся*... Подчеркивая, что сейчас Орга
низация Объединенных Наций стала 
гораздо более представительной, газе
та в то же время отмечает, что в 
ООН имеется «огромная и нелепая 
пустота в связи с отсутствием народ
ного Китая».

«Либерасьон» указывает, что 5ей- 
час наступает конец периоду господ
ства в ООН послушного Вашингтону 
«автоматического большинства», ко 
торое «при помощи долларов и ам̂ ги- 
советских настроений и н о й \а з  позо
рило в прошлом эту организацию».

ВАЖНАЯ
ВЕХА

ПАРИЖ, 20 сентября. (ТА С О . 
«XV сессия Генеральной Ассамблеш 
ООН, несомненно, будет важной ве
хой в истории ООН», — пишет нэ- 
вестный французский публицист Ж ан 
Швебель в газете «Монд». Автор под
черкивает, что «никогда еще на Ге
неральной Ассамблее не было такого 
состава: из 82 делегаций около одной 
четверти будут возглавляться глава
ми государств или главами прави
тельств. Это движение, продолжает 
Ж ан Швебель. начал господин Хру
щев. Его примеру последовали все 
руководители стран народной демо
кратии, а после некоторого размышле
ния точно так же решили поступить 
и многие руководители стран, не вхо
дящих в блоки: на сессии ООН будут 
присутствовать Неру, Тито, Насер, 
Сукарно, Нкрума, Фидель Кастро, 
Секу Туре и большинство руководи
телей африканских государств, кото
рые сейчас вступают в ООН».

Автор указывает, что особое зна
чение XV сессии Генеральной Ассам
блеи объясняется тем фактором, что 
состав ООН изменился в результа
те вступления в нее многих африкан
ских государств, недавно получивших 
независимость, а также «неотложно
стью проблем, которые поставлены 
перед Генеральной Ассамблеей Совет
ским Союзом и странами, не входя
щими в блоки*.

Положение в Конго

Достигнут уровень 1965 года
ЧОХАТАУРИ, 21. (ГрузТАГ). Чаеводы района рапортовали Родине 

о выполнении социалистического обязательства — собрано и отправлено 
на переработку более 5 тысяч тонн сортового чайного листа. Таким обра
зом, достигнут уровень, запланированный на конец семилетки. Труженики 
плантаций обязались собрать до конца сезона еще 200 тонн листа'.

Выполнение планов
Шелководы Телавского района к 

18 сентября на 101 процент выпол
нили план заготовки шелковичных 
коконов.

Продажа государству шелкович
ных коконов продолжается.

ЛОН ДОН , 20 сентября. (ТАСС). 
Как сообщ ает корреспондент агент
ства Рейтер из Л еопольдвиля, се
годня представитель полковника 
Мобуту заявил по радйЪ' 6 Созда
нии так  называемого «совета ге 
неральных комиссаров» — очеред
ного незаконного «правительства» 
страны. Этот совет, по словам Мо
буту, будет управлять страной до 
конца текущ его года. Главой со
вета назначен министр иностран
ных дел в марионеточном прави
тельстве Илео Бомбоко.

Н Ь Ю -Й О Р К . 20 сентября. 
(ТАСС). Корреспондент агентства 
Ю найтед Пресс Интернейш нл со
общ ает из Леопольдвиля, что «со
вет генеральных комиссаров» в 
составе 15 членов создан с санк
ции Касавубу.

П А РИ Ж , 20 сентября. (ТАСС). 
По сообщению агентства Франс 
Пресс. Мобуту заявил сегодня, 
что, начиная с 15 часов по мест
ному времени 20 сентября, он 
считает взятую  им на себя мис
сию «законченной» и передает се 
бя «в распоряж ение генерального 
комиссара национальной обороны 
Фернана К асади».

А гентство отмечает, что Мобуту

отдал распоряж ение о немедлен
ном освобождении Касади, кото
рый в настоящ ее время якобы на
ходится в тюрьме города Лулуа- 
бург (провинция Касаи), куда он 
был в свое время заключен по 
распоряжению  местных предста
вителей центрального правитель
ства Лумумбы,

П А Р И Ж . 20 сентября. (ТАСС). 
Как передает агентство Франс 
Пресс, немедленно вслед за созда
нием «совета генеральных комис
саров» премьер-министр Конго 
Патрис Лумумба созвал в своей 

■резиденции журналистов и пока
зал им оригинал соглашения о 
примирении между ним и К асаву
бу. Документ датирован 17 сентя
бря, на нем стоят подписи премь
ер-министра и президента респуб
лики. При переговорах и церемо
нии подписания соглашения, отме
тил Лумумба, присутствовал по
мощник директора гражданских 
операций ООН в Конго Ж ан Д а
вид.

Премьер-министр указал далее, 
что он направил генеральному се
кретарю  ООН фотокопию согла
шения, «которое практически кла
дет конец конголезскому кризису».(ГрузТАГ).

ГАСТРОЛИ 
АМЕРИКАНСКОГО 
ТЕАТРА БАЛЕТА СПОРНО, Н О  ИНТЕРЕСНО

Американский балет приехал в 
Тбилиси. Как много смысла кроет
ся в этих словах — и реальное до
казательство возможности преодо
ления не только дальности расстоя
ния, но и существующих иных пре
град, и убедительное свидетельство 
тому, что искусство действительно 
я в л я е т с я  м о г у ч и м  Фактором на пу
ти культурного сближения и взаи
мопонимания народов.

В тот вечер, когда состоялась 
первая встреча нашего зрителя с 
артистами американского балета, 
невольно думалось о том, что имен
но взаимопонимание может сполна 
определять и приятное оживление 
в зале, и чувство эстетической ра
дости от встречи с гостями, и неиз
бежность творческих споров.

Разумеется, трудно в короткой 
газетной рецензии на основе одной 
лишь первой программы делать ка
кие-либо серьезны е обобщения и со 
всей категоричностью рассуж дать < 
путях развития американского ба
лета. Очевидно, к таким обобщени
ям будет легче прийти после про- 
смотра всех трех программ. Однако 
н сейчас (на то дает основание сам 
принцип построения просмотрен
ной программы) позволительно, в 
плане первых непосредственных 
°Щущений. говорить о том, что в 
вмериканском балете явно сосущ е
ствуют два противоположных твор
ческих направления — классиче
ское и современное (мы бы назва
ли его модернистским). Они не 
столько цзаимообогащают д р у г  
Дйуга. сколько единоборствуют и 
соревнуются.

Не станем предсказы вать, какое 
йз этих направлений победит в хо- 
30 дальнейшего соревнования. З а 
метим лиш ь, что в каждом из них 
в том плане, в каком они предста- 
Лив тень рецензируемого просмот
ра) есть свои преимущ ества и свои 
просчеть!. И если с точки зрения 
танца (чистого танца!) преимуще- 
Ст8о на стороне классики, то с точ

ки зрения эксперимента (чистого 
эксперимента!) победа достается 

искателям новых, современных 
форм. Не вы текает ли из сделанно
го замечания, что путь взаимообо- 
гащения оказался  бы гораздо бо
лее плодо! верным для развития 
американской хореографии, нежели 
путь взаимоисключающих контра

стов?
П еред нами балет «Тема с ва

риациями», поставленный извест
ным балетмейстером Джорджем 
Баланчином на музы ку Г1. Чайков
ского. По изобретательности тан
цевального рисунка в целом, по 
импозантности, изящ еству и бла
городству линий танца и танце
вальных движений замечательны х 
солистов труппы Люп С еррано и 
Ройса Ф ернандеса, а такж е всего 
кордебалета постановка эта при
ятно удивляет. Но в то ж е время 
балет оставляет зрителя равно
душным. В нем нет хореографи
ческой действенности, нет внут
ренней динамики и поэтического 
вдохновения. И хотя балетмейстер 
старается несколько нарушить 
классическое «спокойствие» и ак а 
демичность балета, от всей поста
новки в целом веет холодком. Не 
говорит*ли это о том, что классика 
в американском балете понимает
ся подчас, как нечто музейное, 
статичное, не поддаю щ ееся движ е
нию вперед.

Ощущение, рожденное от бале
та «Тема с вариациями», не поки
нуло нас, как ни странно, и в са
мом лучшем номере программы — 
блистательном па-де-де из III акта 
«Лебединого озера», виртуозно ис
полненном знаменитой М арией Тол- 
^иф и ее замечательны м молодым 
партнером Эриком Вруном. Знако
мые всем нам классические туры 
и пируэты принца Зигф рида, его 
аж урные вариации и столь близкие 
нашему воображению  очертания 
линий Черного лебедя Чайковского

обретали в танце американских со
листов свою заверш енную  художе
ственную форму по линии чистого 
классического танца и несколько 
скрывали от нашего взора внут
реннюю* линию жизни сценическо
го образа. И тем обиднее, что при 
такой технической оснащенности 
исполнителей был избран путь 
сознательного ограничения техники 
танца (я имею в виду вариацию 
Одилии).

Американский балетный театр 
молод. Ему всего двадцать лет. И 
эта молодость ощ ущ ается во 
всем — и в задорной, по-юношески 
игривой легкости движений, и в

технической отточенности и сла
женности, с которыми отчеканива
ются друж ные движения кордеба
лета, и в профессиональной «кре
пости» солистов. Особенно порадо
вал своей шаловливостью, легко
стью шуточный и незатейливый 
балет «Выпускной бал», постав
ленный на музыку И. Ш трауса 
(аранжировка и инструментовка 
А нтала Дорати) хореографом Д э
видом Лишиным. В этом балете 
есть стремление подчинить дивер- 
тисментность логической последо
вательности происходящ их собы
тий. Сюжетная канва либретто и 
замысел постановщика дают воз-

- Мария Толчиф и Эрик Брун в па-де-де из третьего действия бале
та, Чайковского «Лебединое озеро».

Фото М. Месхи.

можность актерам-танцов- 
щ икам хотя бы контурно 
проявить определенную 
сценическую характер
ность.

П ожалуй не без участия моло
дости рож далось в коллективе 
стремление к новаторству и экс
перименту, о которых речь шла 
выше. Балет «Родео» (музыка 
А арона Копленда, хореография Аг
несс де Милль) является в этом 
смысле наиболее типичным. По 
своей хореографической форме он 
представляет для нас нечто весьма 
необычное. И дело здесь не огра
ничивается лишь специфичностью 
сю жета. Сама партитура балета яв
ляет собою пример чистого экспе
риментаторства. Здесь есть эле
менты стилизации и чистой экс
центрики, попытки и м и т а ц и и  
сложнейших наезднических движ е
ний и желание придать этим дви
жениям характер танцевальной вы
разительности. главным образом 
переданной через ритмическую  че
канку хореографической ф разы . И 
надо отдать должное исполните 
лям Дженни Уоркмен, Джону Кри
за и Д эррел Н отара в том. что они 
блестящ е воплощают в своем ис
кусстве замы сел балетмейстера. 
Но ндше понимание танца — не
сколько иное. Спор наш с ними 
продолжается, и мы ловим себя па 
том, что в этой сильной, высоко
профессиональной труппе нам осо 
бенно хочется видеть на сцене та 
нец — действенный и одухотворен
ный. Уходя со спектакля, мы дума 
ем о том. как много ещ е может 
сделать этот молодой коллектив, 
обладающий такими большими воз
можностями, силу и привлекатель
ность которого определяют не толь
ко творчество актеров и балетмей 
стеров, но и высокая культура ди 
рижеров Киннета Ш ермерхорна и 
Ю рия Краснопольского, интерес
ные и своеобразные работы худож 
нинов Оливера Смита, Андре Ле- 
вассера. Ролф а Дж ерарда и Мот
ли, а главное — самоотверженная 
деятельность его руководителей 
Лючни Чейз и Оливера Смита.

Этери ГУГУШВИЛИ.

ГОСТЕПРИИМСТВО 
П О-А М Е Р И К А Н С К И

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. Агент
ство Юнайтед Пресс Интернейшнл 
передает:

Вечером 19 сентября премьер-ми
нистр Кубы Фидель Кастро покинул 
отель, в котором он остановился, из- 
за «неприемлемой платы», запро
шенной администрацией, и направил
ся в здание Организации Объеди
ненных Наций в  поисках крова на 
ночь.

Кастро стремительно вышел из 
отеля «Шелберн», расположенного в 
восьми кварталах от здания ООН, и 
сел в легковую автомашину, кото
рая доставила его в ООН.

«Я немедленно поеду в ООН, — 
заявил Кастро корреспондентам в 
коридоре отеля.— Я останусь там и 
ожидаю, что меня там поселят.

Я не собираюсь позволить себя 
грабить, так как имеющиеся у меня 
деньги принадлежат кубинскому на
роду. Это — не мои деньги, а день
ги кубинского народа».

Кастро спросили, что произойдет, 
если в Организации Объединенных 
Наиий его откажутся впустить.

«Тогда мы поедем в любое ме
сто, — сказал Кастро, — даже в 
центральный парк, так как в горах 
мы привыкли спать под открытым 
небом».

Кастро шел по коридору отеля, 
когда натолкнулся на корреспонден
тов.

Он заявил, что, по его мнению, 
штаб-квартира ООН должна быть 
переведена в какую-нибудь другую  
страну.

«В любое место, — сказал Каст
ро, — в Мексику, Гавану — если 
она будет создана в Г аванс, делега
ты будут очень довольны и будут 
находиться в очень удобных , усло
виях. Я дам каждой делегации дом, 
комфортабельный дом — дома, ко

торые были отобраны у бывшего 
правительства Батисты».

•М ы  — дружелюбный народ, —« 
сказал он. — Мы стараемся обеспе
чить каждого иностранца удобства
ми и, конечно, в случае сессии Ге
неральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций отношение к 
делегатам и гостям было бы еще 
более вежливым, чем обычно».

Вечером 19 сентября в штаб-квар
тире ООН объявили, что премьер- 
министр Кубы Фидель Кастро и ку
бинская делегация будут размещены 
на ночь в отеле «Тереза», в нью- 
йоркском районе — Г арлем.

•В  полночь под проливным дождем 
под приветственные возгласы боль
шой толпы, собравшейся за пикетами 
полицейских», премьер-министр Кубы 
Фидель Кастро нашел, наконец, кров 
в негритянском районе Нью-Йорка — 
Гарлеме, — так газета «Нью-Йорк 
пост» описывает прием, оказанный 
Ф. Кастро в  Г арлеме, где он разме
щается в настоящее время вместе с 
сопровЩедающими его лицами в 
отеле «Тереза» на 125-й улице.

Когда в Г арлеме распространился 
слух о том, что туда едет Кастро, 
около отеля «Тереза» начали соби
раться толпы людей. К моменту его 
прибытия к отелю, сообщает газета 
«Нью-Йорк уорлд телеграмм энд 
Сан», там уже была толпа более 
чем в тысячу человек. Премьер-ми
нистра Кубы встретили криками 
«Куба — да, янки — нет».

Когда сегодня утром в Гарлеме 
стало известно, что там остановился 
Кастро, вся 125-я улица заполнилась 
народом. Негры, проживающие в 
этом районе Нью-Йорка, говорили 
друг другу• «В нашем округе — важ
ный гость».

Жители Гарлема с радостью 
встречают своего гостя и устраивают 
ему сердечный прием.

ПАНИКА НА БИРЖ Е
Н ЬЮ -Й О РК , 19 сентября. 

(ТАСС). В день прибытия в Нью- 
Йорк на сессию Генеральной А с
самблеи ООН вестников мира — 
руководителей социалистических 
стран на нью-йоркской бирж е было 
отмечено резкое падение курсов 
акций.

Как сообщ ает агентство Юнай 
гед Пресс И нтернейш нл, пахение 
курсов акций было самым большим 
за  весь год. «Лишь немногие а к 

ции избеж али массового сброса их 
держ ателям и, — пишет агент
ство. — О бщ ая ры ночная стои
мость всех к о т и р у ю щ и х с я  акций 
упала сегодня на 4 .5  миллиарда 
долларов». Агентство подчеркива
ет, что «меж дународные события, 
происходящие неподалеку от Уолл
стрит», где отш вартовалась в Нью- 
Йорке «Б алтика» , «несомненно по
влияли па эту лавину».
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Распоясались •  • •

У кого совесть чиста, у того по
душ ка под головой не вертится, — 
гласит старая  народная пословица.

У людей, о которых мы будем се
годня говорить, подуш ка, по-види
мому, не находится в состоянии по
коя. И как ни странно, эти люди 
работаю т адвокатами, т. е. призва
ны активно бороться с переж итка
ми прошлого, стоять на страж е за 
конности.

...С  врачом И. Г. М аргишвили 
приклю чилась беда. Его сын, бу
дучи в Москве, соверш ил тяжкий 
проступок, за  что был строго н ака
зан  народным судом.

О печаленный отец встретил как- 
то своего знакомого Н. М. Кобула- 
швили, который обещ ал поправить 
дело.

— У меня есть хороший друг, ад 
вокат, — многозначительно сказал 
он, — это просто волш ебник. Сде
лает все так, как твоя душ а поже
лает. Но придется, конечно, по
прощ аться с некоторым количе
ством денеж ны х знаков.

В скоре состоялось знакомство 
И. Г. М аргишвили с «волш ебни
ком», который оказался  адвокатом 
В ладимиром Б адуевичем  Чиковани.

К оличество денеж ны х знаков, с 
которыми М аргишвили приш лось 
попрощ аться, было довольно-таки 
солидным. Чтобы вы платить «вол
ш ебнику» гонорар — 3 0 .0 0 0  руб
лей, М аргишвили продал дом.

Получив столь крупную  сумму 
денег, адвокат Чиковани решил, 
что на этом можно поставить точ
ку. Т ак  у его клиента пропали и 
дом и деньги. Когда ж е М аргиш ви
ли  пож аловался на адвоката, то 
последний, возмутивш ись, нанес 
М аргишвили физическое оскорбле
ние.

В дело вмеш ались К оллегия ад
вокатов Грузии, прокуратура рес
публики, прокуроры  — гор. Тбили
си и района имени 2 6  комиссаров.

Однако Чиковани и впрям ь ока
зал ся  волш ебником, когда ему при
ш лось защ ищ ать самого себя.

Д важ ды  адвокат Чиковани пред
стал в качестве обвиняемого перед 
народным судом Калининского 
района. В первы й раз — по обви
нению в хулиганском поступке, вы
разивш емся в нанесении ф изиче
ского оскорбления врачу М арги
швили. Во второй ж е раз он судил
ся за  вы могательство V того же 
врача М аргиш вили 3 0 .0 0 0  рублей.

Оба раза  председатель суда 
В. Ж вания отнесся к обвиняемому 
с удивительной благосклонностью.

По первому делу  реш ения суда 
не последовало, что ж е  касается 
второго, то судья всячески старал 
ся выгородить вы могателя. В этом 
духе и составлено реш ение суда, 
в котором говорится, что действия 
•Чиковани не содерж ат элементов 
уголовного преступления... так 
как Чиковани в зял  у  М аргишвили 
деньги в виде вознаграж дения за 
свой труд (!).

К ак говорится, комментарии из
лишни!

...В озм утительны й поступок со

верш ил недавно и адвокат А. Дзне-
ладзе.

В семье мясника Гумбата Мехти
оглы произош ел трагический слу
чай. Его малолетний сын, вслед
ствие неосторожного обращ ения с 
охотничьим ружьем, убил свою се
стру. В скоре Дбсле похорон дочери 
Гумбат Мехти оглы был арестован 
и привлечен к уголовной ответ
ственности по обвинению в неза
конной продаж е мяса. '

Ф Е Л Ь Е Т О Н

В эти трудные для  семьи дни
ж ена Гумбата Мехтй оглы — Гуль- 
сун А ли кзы  познакомилась с адво
катом Арчилом Д знеладзе. А двокат 
обещ ал ей оказать помощь. Но по
требовал за это такую  крупную 
сумму денег, что женщ ине при
ш лось отдать ему все сбережения.

Советские законы строги, но гу
манны. Гумбат Мехти оглы вскоре 
досрочно был освобожден из за
клю чения. Узнав о том. что Арчил 
Д знеладзе взял у его ж ены  деньги, 
он попросил адвоката вернуть их 
обратно.. Но адвокат и бровью не 
повел.

Тогда Гульсун А ли кзы  обрати
лась с заявлением в  президиум 
коллегии адвокатов Грузии. Пред
седатель президиума С. Челидзе, 
прочитав ж алобу, возмутился по
ступком А. Д знеладзе и переслал 
ж алобу в прокуратуру г. Тбилиси 
для  расследования.

Но адвокат тоже не дрем ал, он 
пустил в ход все свое искусство 
крю чкотвора.

— Я не доверяю  следователю 
И. Д авараш вили, — заявил он. И 
дело перекочевало к  помощни
ку п р о к у р о р а  Ш . Гагунашвили.

Но А. Д знеладзе и это не понра
вилось: он стал утверж дать, что 
Ш . Гагунаш вили имеет якобы с 
ним личные счеты.

З а  два с лишним месяца со дня 
подачи ж алобы дело разбухло и... 
вопреки всем правилам, снова вер
нулось в президиум коллегии ад
вокатов на новое рассмотрение.

Комиссия в составе председате
л я  президиума С. Челидзе, членов 
коллегии Э. Гвилава и А. Пхака- 
дзе, так  ж е как и следователи го
родской прокуратуры , пришла к 
выводу, что адвокат А. Дзнеладзе 
действительно соверш ил преступле
ние. Бьгло реш ено на очередном 
заседании президиума рассмотреть 
вопрос об исключении Д знеладзе из 
коллегии адвокатов.

Д зн еладзе  снова маневрирует. 
Он не является на заседание пре
зидиума, ш лет во все инстанции 
заявления: «Я не доверяю кол
легии, прош у прокурора республи
ки рассмотреть мое дело лично».

И разбухш ее дело о вымогатель
стве денег снова перекочевало в 
прокуратуру, на этот раз в рес
публиканскую.

Но вот, наконец, на восьмом 
месяце следствия, согласно обвини
тельному заключению  прокурату

ры  Грузинской С С Р, дело о вымо
гательстве адвокатом А . Д знела
дзе 2 0 .0 0 0  рублей было передано 
в народный суд Калининского рай
она.

В течение четырех дней зал  су
да был переполнен адвокатами, они 
всячески старались выгородить 
своего коллегу, пытались запу
тать допрашиваемых судом свиде
телей.

А. Д знеладзе и его адвокат 
Д. Б ак р ад зе  рьяно защ ищ ались. 
Дело закончилось тем, что суд под
председательством А . С туруа оп
равдал Дзнеладзе.

И так, адвокаты, занимавшиеся 
вымогательством денег у клиентов, 
вышли «сухими из воды».

К сожалению, описанные выше 
случаи не единичны среди членов 
коллегии адвокатов.

Систематически заним ается вы 
могательством денег у своих клиен
тов адвокат В. Тенеишвили. Зам е
чены в таких преступлениях адво
каты  И. М амаладзе, Н. Кевлишви- 
ли и многие другие.

Следует отметить еще один весь
ма прискорбный ф акт. Когда Гуль
сун А ли кзы  подала ж алобу на ад
воката Д знеладзе, ни один юрист 
не взялся  вести ее дело, помочь 
старой малограмотной женщине. 
Гульсун А ли кзы и ее муж побыва
ли в ряде юридических консуль
тации г. Тбилиси, но как толь
ко адвокаты  узнавали, что им надо 
будет выступать против своего кол
леги, они придумывали всевозмож 
ные причины, якобы мешающие нм 
вмеш аться в это дело.

Этот ф акт свидетельствует о том, 
что в коллегии адвокатов не все 
обстоит благополучно, что некото
рые тбилисские адвокаты, увлек
шись спасением престижа своих 
коллег, позабыли о своих прямых 
обязанностях.

Конечно, говоря о некоторых не
честных адвокатах, мы ни в коей 
мере не умаляем вины тех. кто пу
тем дачи взяток пы тался воздей
ствовать на органы суда и вызво
лить своих родственников. Они 
такж е совершали преступления, 
которые заслуж иваю т наказания.

А. ГЕГЕЧКОРИ.

Кафедра ГРУЗИНСКОГО I |К . Г. Чичинадзе)
я з ы к а  "

в будапештском 
университете

Это бы ло в октябре прош лого 
го д а . В Тбилисском  государствен
ном университете имени С талина 
м олодой венгерский учены й М ар
той И ш тванович успеш но защ итил 
кан ди датскую  диссертацию  на те
му: «П роблем а генезиса грузин
ской локальной  редакци и  сказоч
ного ти п а «перем ена пола». Уче
ный совет ф илологического ф а 
к у л ьтета  единогласно присвоил 
ем у научную  степень кан д и д а та  
ф илологических н аук .

Это был больш ой успех наш его 
венгерского д р у га , которы й при
ех ал  несколько лет н а за д  в Гру
зию , не зн ая  грузинского  язы ка , а 
закон ч и л  аспирантуру  универси
тет а , свободно вл ад ея  нм, написав 
н а  грузинском  язы ке свою  диссер
тацию .

Н едавно  на им я р ек то р а  Тби
лисского государственного  уни
верси тета  из Б у д ап еш та  приш ло 
письмо. М артой И ш тванович со
об щ ал  своим  др у зьям , что в бу
дап еш тском  университете с о зд ает 
ся  к аф ед р а  грузинского язы ка , 
просил помочь ем у  в о р ган и за
ции каф едры  — п ри слать  труды  
грузинских учены х.

П росьба И ш твановича бы ла 
охотно уд овлетворена. Ему вы сла
ли больш ое количество книг по 
язы кознанию , ф ольклористике, ис
тории грузинской ли тературы .

И. К А ЧА РА ВА , 
сту д ен тка  IV  к у р са  ф илологи
ческого ф а к у л ь т е т а  Т билис
ского государственного  уни
верситета имени С талин а .

«ДЕЛОВОЙ РАЗГОВОР».

Фотоэтюд С. Онанова.

(Фотохроника ГрузТАГа).

Л. Гурченко в новой роли
На территории дома отдыха €Псырцха» в Новом Афоне недавно 

появились необычные сооружения— продуктовый магазин, рынок, па
мятники древней архитектуры. Это были декорации нового художе
ственного кинофильма *Роман и Франческа», который снимала груп
па работников Киевской киностудии имени Довженко. В фильме рас
сказывается о лю бви советского моряка Романа и уличной певицы 
Франчески, с которой моряк познакомился во время одного из своих 
плаваний за границу.

Фильм по сценарию украинского писателя А. Ильченко снимает 
режиссер В Денисенко. В  роли Франчески выступает известная ки
ноактриса Л . Гурченко, в  роли Романа — дипломант Киевского теат
рального института П. Морозенко.

Отдельные эпизоды фильма снимались в Гудаута, Эшери, Сочи, 
Адлере и других районах побережья Черного моря.

Кинокартина «Роман и Франческа» выйдет на экраны в начале 
октября, в канун Украинской декады искусства и литературы в 
Москве.

Н а  с н и м к е :  рабочий момент съемки кинофильма «Роман и 
Франческа».

Текст и фото Н. Тутберидзе.

Н А Х О Д К И  Г Е О Л О Г О В
КУТАИСИ. (Корр. «Зари Востока»). Недавно начальник гведской ге- 

олого-разведывательной партии треста «Грузуглеразведка» И. Манагадзе 
передал в Кутаисский историко-этнографический музей древние серебряные 
монеты, найденные геологами. Эти монеты представляют большой интерес. 
Как установили научные сотрудники музея, они относятся к так называе
мым «трапезонским аспирам» и датируются XIII веком. В маленьком гли
няном кувшине была найдена 21 монета. Из них 19 относятся к эпохе 
византийского императора Иоанна I, а  две отчеканены во времена Ма
нуэля I.

На одной стороне монеты изобра
жен император, держащий в правой 
руке крест, а в левой — пергамент 
или круг с крестом. На второй сто
роне—изображение святого Евгения.

Большинство монет хорошо сохра
нилось. На них можно прочесть гре
ческий текст. • -  1

НОВОСТИ СПОРТА
На теннисных кортах

ЗДАНИЕ 
ЗА ОДИН ДЕНЬ

С оганлугский завод вибробло
ков строительно - монтажного 
треста М инистерства сельского 
хозяйства Грузинской С С Р ос
воил производство арочных ж е
лезобетонных конструкций. Из 
этих конструкций можно быстро 
возводить самые различны е по
стройки: коровники, птичники, 
кладовые помещения.

Что ж е представляю т собой 
сооруж ения из арочных ж елезо
бетонных конструкций?

Н а специальном фундаменте 
устанавливаю тся сборные ж еле
зобетонные арки. По ним укла
ды ваю тся перекрытия из оваль
ного ш ифера. П ерекрытием мо
ж ет служ ить камыш или любой 
другой, местный материал.

Строительство зданий из 
арочных железобетонных кон
струкций обходится вдвое де
ш евле обычных. Сварщ ики и че
тыре плотника с  помощью двух 
автокранов возводят арочное 
здание 80-метровой длины за 
один день.

Строительство та
ких комбинирован
ных соору ж  е н и й 
особенно выгодно и 
удобно в животно
водческих и птице
водческих совхозах.

В этом году строи
тельно - монтажный 
трест Министерства 
сельского хозяйства 
Грузинской С СР вы
пустит железобетон
ные конструкции на 
6 0  арочных зданий.

Со штемпелями  
Праги и Рима

Письмо из-за рубеж а в Ин-^< 
ституте геологии Академии на-^( 
ук  Грузинской С С Р — часты й^ 
гость. В адрес института прихо-^ 
дят корреспонденции из Лондо-^ 
на и П ариж а, П раги и Братисла- > 
вы, Рима и Варш авы. >

Институт получает письма у 
почти ежедневно. В них просьба у 
прислать необходимую литера г. 
туру, уведомление о посылке у 
тех или иных научных материа- I 
лов, обмен опытом, советы. и 

С вязь с зарубежными учены -^ 
ми крепнет с каждым годом. 
Геологи часто встречаю тся друг^( 
с другом, и где бы ни была ) 
встреча — в П ариж е или Моек- > 
ве, в Б ратиславе или Тбилиси,— у 
завязы ваю тся оживленные дело- у 
вые разговоры, интересные бе-у 
седы. у

Недавно в Тбилиси гостил ан- о 
глийский ученый доктор Флин. (< 

— Встреча с доктором Фли- 
ном была по-настоящему инте- ^ 
ресной, деловой встречей, — ^ 
говорит директор института у 
член-корреспондент Академии \ 
наук Грузинской С С Р П. Г ам -\ 
крелидзе, — английский ученый < 
ознакомился с некоторыми на- ' 
шими работами, рассказал о (< 
своих, дал ряд ценных советов и 
и в свою очередь по ряду во- I 

V просов попросил нашей помощи. (

В Тбилиси закончи
лось лично-командное 
первенство Централь
ного совета ДСО «Ло
комотив» по теннису.

В командном заче
те первое место занял 
коллектив теннисистов 
Москвы. Второе место 
досталось спортсменам 

.Л ьвова, третье — Тби
лиси. Звание чемпио
нов общества завоева
ли А. Кузьмина (Моск
ва) среди женщин и

О. Афтанас (Львов) — 
среди мужчин.

В парном женском 
разряде победителями 
вышли мос к в и ч к и 
Р. Б л ю м к и н о в а  и 
А. Кузьмина.

В парном мужском 
разряде сильнейшими 
оказались К. Тимощук 
и О. Афтанас (Львов). 
В смешанном парном 
разряде первенство за
воевали т б и л и с ц ы

3.  Г о г о б е р и д з е  и 
Т. Карсемашвили.

Среди девушек побе
дительницей вышла 
Я. Дацко, среди юно
шей — Э. Боровский 
(оба—Львов). Из силь
нейших спортсменов 
укомплектована сбор
ная команда общества, 
которая примет уча
стие в командном пер
венстве СССР, прово
дящемся в октябре в 
Тбилиси.

Т
С о с т я з а н и я  б о р ц о в

В Днепропетровске и Орджони
кидзе закончились всесоюзные со
ревнования по классической и 
вольной борьбе на лично-команд
ное первенство Ц ентрального со
вета ДСО «Локомотив».

По обоим видам борьбы в сорев
нованиях принимали участие 
спортсмены Московской, О ктябрь
ской, Ю го-Западной, Закавказской, 
С еверо-Кавказской и других ж е
лезных дорог СССР.

К ак в Днепропетровске, так и 
Орджоникидзе борцы Закавказ

ской ж елезной дороги заняли 
третье призовое место.

В личном зачете в состязаниях 
по классической борьбе звание 
чемпиона, общ ества в легком весе 
завоевал М. Асатиани. Второе ме-

«Миллионы»... в альбоме
Владимир Романо

вич Молостов — «мил
лионер».

Часто, вернувшись с 
работы, он выклады
вает на стол свои со
кровища и в который 
раз начинает осматри
вать их.

А посмотреть есть 
на что. У коллекцио
нера хранятся девять 
альбомов с денежны
ми знаками разных 
времен и разных на
родов.

Мы побывали в го
стях у старшего ма
стера ремонтного це
ха Тбилисского маши
ностроительного заво
да имени 26 комисса
ров Владимира Рома
новича Молостова, по

знакомились с его аль
бомами.

Вот бона, которая 
в коллекции Молосто
ва числится под № 1. 
Это редчайший де
нежный знак.

— Бона была выпу
шена Наполеоном, — 
объясняет Молостов,— 
незадолго до его от
ступления из России. 
Наполеон уже пред
чувствовал свой близ
кий конец и выпустил 
ее с целью запутать 
денежную реформу в 
России.

Каждая страница 
. альбома — небольшая 
страница истории. Гра
жданская война. Ин
тервенция. В разных 
концах страны орудо

вали белогвардейские 
банды. Каждая из них 
выпускала свои день
ги, отпечатанные на
спех, на грубой бума
ге, имеющие хожде
ние на небольшой тер
ритории.

А вот первые совет
ские деньги — нача
ло новой эпохи. Осо
бенно широко пред
ставлены в коллекции 
Молостова денежные 
знаки и боны Грузии, 
Армении, А з е р б а й 
джана. Листая аль
бом, видишь деньги 
всех расцветок и до
стоинств. Среди денег, 
выпушенных Закавказ
ской федерацией, есть 
ассигнации достоинст

вом 25 миллионов руб
лей.

Много в коллекции 
Молостова и иностран
ных денег. Американ
ские доллары, англий
ские фунты, турецкие 
лиры, францу з с к и е 
франки, немецкие мар
ки, югославские дина
ры... И среди них са
мый древний и самый 
редкий экспонат — 
польский денежный 
билет достоинст в о м 
10 злотых, выпушен
ный 7 апреля 1794 
года.

Всего в альбомах 
собрано свыше пяти 
тысяч экземпляров де
нежных знаков более 
120 стран.

Г. ГЕОРГАДЗЕ.
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Гагра. У кинотеатра «Гагра».
Фото Е. Сусуникашвили.

сто в этой же весовой котегории 
зан ял  М. Гуду;иаури. На второе 
место вышли в легчайшем весе 
Т. Калатозиш вили. в полусред
нем— Р . Тухулов, Т. Хитаришви- 
ли занял третье место в тяжелом 
весе, ч

В схватках по вольной борьбе 
Е. Эргемлидзе удостоился звания 
чемпиона в полусреднем весе. 
Третьи места заняли Р. Сохадзе и 
В. Батлидзе.

Скончался Константин (Котэ) 
Георгиевич Чичинадзе, всю свою 
сознательную ж изнь отдавший слу
жению народу.

К. Г. Чичинадзе родился в 1902 
году в селе Лесичине ныне Чхо- 
роцкуского района.

С первых дней установления 
Советской власти в Грузии до 1931 
года К. Г. Чичинадзе работал на 
ответственных долж ностях в проф
союзных и хозяйственных орга
нах.

В 1931 году К. Г* Чичинадлз
направляется в «Колхозцентрл, 
где ведет большую работу по соз- , 
данию и укреплению колхозов.

С 1934 по 1951 год К. Г. Чи- 
чннадзе работал на разных руно- 
водящих должностях в партийных 
и советских органах, являлся сек
ретарем Цхакаевского райкома КП 
Грузии, председателем $ Совета 
Министров Абхазской А ССР, сек
ретарем Ц ентрального Комитета 
КП Грузии по животноводству 
и др.

С 1954 года до последних дней 
жизни К. Г. Чичинадзе работал 
сначала в системе «Главвторчер- 
мета», а затем начальником управ
ления «Втормета» при Совнархозе 
Грузинской ССР.

В годы Великой Отечественной 
войны К. Г. Чичинадзе вел боль
шую работу, был председателем 
Комитета защ иты  города Гагра.

К . Г. Чичинадзе неоднократно 
избирался депутатом Верховного 
Совета Союза С С Р , Верховных 
Советов Грузинской С СР и Абхаз
ской АССР.

К. Г. Чичинадзе член КПСС с 
1928 года. Он награж ден ордена
ми Ленина, Трудового Красного 
Знамени, Отечественной ' войны, 
двумя орденами Красной Звезды и 
медалями.

К. Г. Чичинадзе был отзывчи
вым и чутким товарищ ем, всегда 
показывал пример безупречного 
служения Родине.

П амять о Константине Георгие
виче Чичинадзе навсегда сохранит
ся  в наших сердцах.

Группа товарищей.

С Е Г О Д Н Я  

Т е а т р  и м е н и  Ш . Р у с т а в е л и  — « И с п а н 
с к и й  с в я щ е н н и к »  (в  8 ч а с . в е ч . ) ;  т е а т р  
и м ен и  К. М а р д ж а н и ш в и л и  —  « Д в а  ц в е 
т а »  ( в  8 ч а с .  в е ч .) ;  т е а т р  и м ен и  А.  Гри
б о е д о в а  — « В е с е н н и е  с к р и п к и »  (в  8 ча с . 
в е ч . ) :  т е а т р  а р м я н с к о й  д р а м ы  и м ен и
С . Ш а у м я н а  — « А н а и т »  (в  8 ч а с .  в е ч .) ;  
Г р у з г о с ф и л а р м о н и я  — в п о м е щ е н и и  т е а т  
р а  о п е р ы  и б а л е т а  и м е н и  3 .  П а л и а ш в и  
л и  —  г а с т р о л и  а м е р и к а н с к о г о  т е а т р а  б а 
л е т а  ( п е р в а я  п р о г р а м м а ) ,  (в 8 ч а с .  в е ч .) ;  
Л е т н и й  т е а т р  — э с т р а д н о е  п р е д с т а в л е н и е  

Д о б р ы й  в е ч е р »  (в  8 ч а с .  30 м и н . в е ч .) ,  
б а с к е т б о л ь н а я  п л о щ а д к а  п а р к а  и м е н и  
К и р о в а  — т в о р ч е с к а я  в с т р е ч а  д ж а з - о р к е 
с т р о в  п о д  у п р а в л е н и е м  О . Л у н д с т р е м а  и 
И . Т у г у ш и  ( в  8  ч а с . 30 м и н  в е ч . ) ;  г р у з и н 
с к и й  Т Ю З  — « П е т ь к а  в к о с м о с е »  (в  10
ч а с .  у т р а ,  а б .  №  3 1 ) .  « Г и к о р »  (в  5 ч а с .
'веч ., а б  №  4 4 ); р у с с к и й  Т Ю З  — « Д в а  к л е 
н а »  (в  10 ч а с .  у т р а  и в 2 ч а с а  д н я ) ;  г р у 
зи н с к и й  к у к о л ь н ы й  т е а т р  — « Л е с н ы е  ч а 
сы *  (в  11 ч а с .  у т р а ) ,  « М зе ч а б у к и »  (в  2 
ч а с а  д н я ) ;  р у с с к и й  к у к о л ь н ы й  т е а т р  — 
« А л е н у ш к а »  (в  10 ч а с . у т р а ) .  « К у р ш а »  (в  
1 ч а с  д н я ) .

„ З и р и  В о с т о к а ,,
В четверг, 22  сентября, в 8  часов вечера, в лекционном зале 

редакции состоится ,

В С Т РЕ Ч А  РА Б К О Р О В  И ЧИ ТА ТЕЛ ЕЙ  «ЗА Р И  ВОСТОКА» 
С У ЧА СТН ИКА М И  XVII ОЛИ М ПИ Й СКИ Х  И ГР.

Во встрече примут участие чемпионы и призеры  Олимпиады.

и е

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
Н А  23 С Е Н Т Я Б Р Я

19.00 — п е р е д а ч а  « Н о в о с т и  те х н и к и  
19.15 —  к и н о о ч е р к , 19.45 — к о н ц е р т ,  20.00— 
к о р о т к о м е т р а ж н ы й  ф и л ь м . 20 20 —  н ово  
с т и , 20.35 — н о в ы й  х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  
« Д в о е  с  б о л ь ш о й  р е к и » .

Г . С . .  А. Г ., Р . П . Б о л т я н с к и е .  3 .  3 . ,  
М . С . Г а з з а е в ы  с д е т ь м и  и з в е щ а ю т  о 

с м е р т и  ж е н ы , м а т е р и  и б а б у ш к и  
Ма р ии С т е п а н о в н ы  Б о л т я н с к о й .

Г р . п а н и х . 22 и 23 с е н т я б р я ,  в  8 ч а с . 
в е ч .,  н а  к в . «  у л . Д а в и т а ш в и л и ,  15. 
В ы н о с  24 с е н т я б р я ,  в 5 ч а с . в е ч . ,  на 

К у к и й с к о е  к л а д б и щ е .

К о л л е к т и в  у п р а в л е н и и  « В тс |р м е т»  п р и  
С Н Х  Г р у зи н с к о й  С С Р  и з в е щ а е т  о  с м е р 

ти  н а ч а л ь н и к а  у п р а в л е н и я  
К о н с т а н т и н а  Г е о р г и е в и ч а  Ч и ч и н а д з е

и  в ы р а ж а е т  с о б о л е з н о в а н и е  с е м ь е  
п о к о й н о г о .

Р е д а к т о р  И .  Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Т Б И Л И С С К И Й  Н А У Ч Н О - И С С Л Е Д О В А Т Е Л Ь С К И Й  И Н С Т И Т У Т  
П Р И Б О Р О С Т Р О Е Н И Я  И С Р Е Д С Т В  А В Т О М А Т И З А Ц И И

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
прием в аспирантуру без отрыва от производства 

на 1960-1961 учебный год
по с п е ц и а л ь н о с т и

С Ч Е Т Н О -Р Е Ш А Ю Щ И Е  П Р И Б О Р Ы  И  У С Т Р О Й С Т В А

В а с п и р а н т у р у  б е з  о т р ы в а  о т  п р о и з 
в о д с т в а  п р и н и м а ю т с я  г р а ж д а н е  С С С Р  
н е  с т а р ш е  45 л е т  с з а к о н ч е н н ы м  в ы с 
ш и м  о б р а з о в а н и е м ,  п р о я в и в ш и е  с п о с о б  
н о с ти  к н а у ч н о -и с с л е д о в а т е л ь с к о й  р а б о  
т е  и и м е ю щ и е  д в у х л е т н и й  с т а ж  (п о с л е  
о к о н ч а н и я  в ы с ш е г о  у ч е б н о г о  з а в е д е 
н и я )  н а у ч н о й , п е д а г о г и ч е с к о й  и л и  п р о 
и зв о д с т в е н н о й  р а б о т ы .

З а я в л е н и я  о  п р и е м е  в а с п и р а н т у р у  
п о д а ю т с я  н а  и м я  д и р е к т о р а  и н с т и т у т а  
с п р и л о ж е н и е м  с л е д у ю щ и х  д о к у м е н т о в  
в о д н о м  э к з е м п л я р е :

а )  н о т а р и а л ь н о  з а в е р е н н о й  ко п и и  
д и п л о м а  о б  о к о н ч а н и и  в у з а  и в ы п и ск и  
и з  з а ч е т н о й  в е д о м о с т и ;

б )  х а р а к т е р и с т и к и  с  п о с л е д н е г о  ме 
с т а  р а б о т ы ;

в) а в т о б и о г р а ф и и ;

г) л и ч н о г о  л и с т к а  п о  у ч е т у  к а д р о в  с 
ф о т о к а р т о ч к о й  ( 6 x 9 ) ;

д )  о п у б л и к о в а н н ы х  н а у ч н ы х  р а б о т ,  
с в е д е н и й  о б  и з о б р е т е н и я х ,  о п ы т н о -к о н 
с т р у к т о р с к и х  р а б о т а х  и  о т з ы в о в  о  них 
Л и ц а ,  н е  и м е ю щ и е  о п у б л и к о в а н н ы х  на

у ч н ы х  р а б о т ,  п р е д с т а в л я ю т  н а у ч н ы е  
д о к л а д ы  ( р е ф е р а т ы ) ;

е ) с п р а в к и  о  т р у д о в о м  с т а ж е ;
ж )  с п р а в к и  о  с о с т о я н и и  з д о р о в ь я  с 

у к а з а н и е м  о  в о з м о ж н о с т и  о б у ч е н и я  в 
а с п и р а н т у р е .

С р о к  п о д а ч и  з а я в л е н и й  д о  1 н о я б 
р я  с .  г.

П р и е м н ы е  э к з а м е н ы  б у д у т  п р о в е д е 
н ы  с 15 п о  30 н о я б р я  с . г.

П о с т у п а ю щ и е  в  а с п и р а н т у р у  сд аю т  
к о н к у р с н ы е ' э к з а м е н ы  п о  с п е ц и а л ь н о 
с т и , и с т о р и и  К П С С  и о д н о м у  и з  ино 
с т р а н н ы х  я зы к о в .

О б ъ я в л я е т с я  т а к ж е ,  ч т о  с р о к  подачи  
з а я в л е н и й  в а с п и р а н т у р у  с  о т р ы в о м  от 
п р о и з в о д с т в а  по с п е ц и а л ь н о с т я м  « С ч ет
н о -р е ш а ю щ и е  п р и б о р ы  и у с т р о й с т в а » . 
« П р и б о р ы  и у с т р о й с т в а  а в т о м а т и к и  и 
т е л е м е х а н и к и »  и « Э л е к т р и ч е с к и е  и зм е 
р е н и я  н э л е к т р и ч е с к и е  и зм е р и т е л ь н ы е  
п р и б о р ы »  п р о д л е н  д о  15 о к т я б р я  с .  г.

З а  с п р а в к а м и  о б р а щ а т ь с я  п о  а д р е су : 
г о р . Т б и л и с и , ул. К а м о . 37, Т Н И И С А . 
Т е л . 3-66-80. д о б .  3 64.

В а х т а н г  Н и к о л а е в и ч  М а х а р а д з е  и з в е 

щ а е т  о  е м е р Т р  ж е н ы  

Н и н о  ( Н а з и )  Т и т о е в н ы  

О р а г в е л и д э е - М а х а р а д з е .

Г р . п а н и х . е ж е д н . ,  в  8 ч а с .  в е ч .,  на 

к в . _  у л . В а х у ш т и -Б а г р а т и о н и ,  61. В ы 

н о с  25 с е н т я б р я ,  в  3 ч а с а  д н я .

Меняю к в .  и з д в у х  к о м н . со  все
ми у д о б .  в н о в о м  дом е в 

г о р . Т у л е , П е р в о м а й с к а я  у л .,  2. кв. 11 
Ц и к л а у р и  Л .  .В . ,  н а  р а в н о ц е н . пл. в 

Т б и л и с и . З а  сп р . о б р а щ а т ь с я —гоР-г о р

у л . Б е л и н с к о г о .  8 , кв. Ми-

А Д РЕ С  РЕ Д А К Ц И И  
ской теории 
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